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В  ЦЕНТРАЛЬНО М  Н О М И ТЕТЕ НПСС  
И  СОВЕТЕ МИНИСТРОВ СССРОб участии трудящихся в охране общественного порядка

Центральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза и 
Совет Министров СССР приняли постановление «Об участии трудящихся 
в охране общественного порядка в стране».

В постановлении отмечается^ что советский народ добился больших 
успехов во всех областях хозяйственного и культурного строительства. 
Из года в год неуклонно повышается материальное благосостояние тру
дящихся. Б.лагодаря огромной работе, проводимой партией, правитель
ством и общественными организациями по коммунистическому воспита
нию населения, в нашей стране резко сократилась уголовная преступ
ность и значительно укрепилась социалистическая законность. Подав
ляющее большинство советских гразкдан самоотверженно трудится на 
различных участках социалистического строительства, честно относится 
к  своему общественному долгу, свято соблюдает советские законы и 
уважает прави.ла социалистического общезкития.

Однако, наряду с этим, в нашем советском обществе еще имеются 
лица, которые не соблюдают нормы общественного поведения, появля
ются в нетрезвом состоянии'в общественных местах, совершают хули
ганские действия и другие проступки.

ЦК КПСС и Совет Министров СССР отдгетили, что серьезным упуще
нием в организации борьбы с нарушениями общественного порядка яв
ляется то, что огромная сила воздействия общественности на наруши
телей порядка в должной мере не используется. Неблаговидные поступ
ки отдельных лиц редко обсуждаются на собраниях рабочих, колхозников, 
служащих, йтудентов и учащихся, не выносятся на суд коллектива.

В настоящее время в обстановке роста сознательности и политической 
активности трудящихся и дальнейшего развития советской демократии 
борьба с аморальными, антиобщественными проступками до.лжна вестись 
не только административными органами, но г.лавным образом путем ши
рокого вовлечения трудящихся и общественных организаций в дело 
охраны общественного порядка в стране. В этом отношении заслуживает 
поощрения опыт работы молодежных бригад содействия милиции, комсо
мольских штабов, добровольных отрядов и других форм активного уча
стия трудящихся в поддержании общественного порядка.

Обобщив этот положительный опыт, ЦК КПСС и Совет Министров 
СССР в целях широкого привлечения трудящихся к  охране обществен
ного порядка приняли многочисленные предложения трудящззхся о соз
дании на предприятиях, стройках, транспорте, в учреждениях, совхозах, 
колхозах, учебных заведениях и домоуправлениях добровольных народ
ных дружин по охране'общественного порядка.

В постановлении указано, что добровольными народными друязинами 
по охране общественного порядка руководят районные (городские) шта
бы, состоящие из представителей партийных и советских органов, проф
союзных, комсомольских организаций и отдельных командиров дружин. 
Личный состав дружпн комплектуется строго на добровольных началах 
из передовых рабочих, служащих, колхозников, студентов, учащихся и 
пенсионеров.

ЦК КПСС и Совет Министров поставили задачу перед партийными и 
советскими органами, профсоюзными и комсомольскими организациями 
принять необходимые меры по привитию учащимся, студентам и моло
дежи твердых навыков соблюдения дисциплины и правил поведения в 
школе, учебном заведении, семье, на улице и в общественных местах; 
организовать для них в соответствующей форме разъяснение советских 
законов.

5^чреждения внутренних дел, органы прокуратуры, юстиции и суда 
этим постановлением обязываются усилить борьбу с антиобщественными 
проявлениями, практиковать проведение открытых судебных процессов 
над злостными нарушителями общественного порядка непосредственно 
на предприятиях, стройках, в совхозах, колхозах, привлекая в необходи
мых случаях общественных обвинителей. Указанные органы также обя
заны оказывать всемерную помощь добровольным народным дружинам 
в их деятельности.

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР одобрили проект 
временного положения о доброво.льных народных дружинах и поручили 
ЦК компартий и Советам Министров союзных республик утвердить его 
с учетом местных условий.

Проектом временного положения о добровольных народных дружинах 
предусматривается, что в добровольную народную дружину принимаются 
граждане СССР, как правило, не моложе 18 лет на основании личных 
заявлений, подаваемых в профсоюзный, комсомольский комитеты или 
другие общественные организации по месту работы или жительства и 
по рекомендации собрания коллектива, в котором они состоят.

Основными задачами дружин являются охрана общественного поряд
ка борьба с хулиганством, а также участие в проводимой общественны
ми организациями разъяснительной работе среди населения по соблюде
нию правил социалистического общежития.

Народные дружины во всей своей деятельности руководствуются тре
бованиями советских законов, находятся под их защитой и проводят 
свою работу в контакте с общественными организациями и администра
тивными органами.

На дружинников возлагается обязанность защищать честь и достоин^ 
ство граждан, принимать необходимые меры к пресечению нарушении 
общественного порядка, воздействовать на нарушителей, прежде всего, 
путем убеждения и предупреждения. Дружинники исполняют свои обя
занности в нерабочее время и имеют при себе удостоверение и нагруд
ный знак дружинника.

^  Проектом временного положения определены структура добровольных 
"" народных дружин, их права и обязанности, а также обязанности и пра

ва дружинника.

ЦК КПСС и Совет Министров СССР, учитывая большое общенародное 
и государственное значение привлечения трудящихся к  делу охраны 
общественного порядка, обязали местные партийные и советские органы 

•' ) провести широкую разъяснительную работу среди,населения о важности
этого мероприятия.

ЦК КПСС) и Совет Министров СССР выразили твердую уверенность в 
том. что все рабочие, колхозники и советская интеллигенция с одобре
нием встретят эти мероприятия и будут активно участвовать в их осу
ществлении.

ПРИБЫТИЕ В ВАРШ ЯВУ  
ДЕЛЕГАЦИИ КПСС

ВАРШАВА, 9 марта. (ТАСС). Се
годня в Варшаву на Ш  съезд Поль
ской объединенной рабочей партии 
прибы.та делегация Коммунистиче
ской партии Советского Союза в 
составе тт. Игнатова Н. Г. — члена 
Президиума, секретаря ЦК КПСС 
(руководитель делегации), Мжава
надзе В. П. — кандидата в члены 
Президиума ЦК КПСС, первого сек
ретаря ЦК КП Грузии. Подгорного 
Н. В. — кандидата в члены Прези
диума ЦК КПСС, , первого секретаря 
ЦК КП Украины, Ларионова А. Н. 

члена ЦК КПСС, первого секре

таря Рязанского обкома КПСС, Ло- 
банок В. Е. —  первого секретаря 
Витебского обкома КП Белоруссии.

От польско-советской границы 
делегацию сопровождал посол СССР 
в Польской Йародной Республике 
Абрасимов П. А.

На главном вокзале делегацию 
Коммунистической партии Советско
го' Союза встречали первый секре
тарь ЦК ПОРП В Гомулка, члены 
Политбюро ЦК ПОРП А. Завадский, 
И. Лога-Совиньский, Э. Охаб, ответ
ственные работники ЦК ПОРП, чле
ны дипломатического корпуса.-

Посещение Н. С. Хрущевым 
магистрата Большого Берлина

БЕРЛИН, 9 марта. (ТАСС). Сего
дня Председатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев, которого сопро
вождали заместитель министра 
иностранных дел СССР В. А. Зорин 
и посол СССР в ГДР М. Г. Перву.хин, 
посетил магистрат Большого Берли
на. Встреча главы Советского пра
вительства с тысячами жителей 
столицы ТДР, собравшимися у зда
ния городской ратуши, явилась яр
кой демонстрацией крепнущей из 
года в год дружбы между народами 
Советского Союза и ГДР, той симпа
тии и благодарности, которые бер
линцы питают к  советскому народу 
и его правительству за непрестан
ные усилия, направленные на нор
мализацию положения в Берлине.

Собравшиеся у ратуши приветст
вуют Н. С. Хрущева горячими апло
дисментами. Он проходит в здание, 
где его встречают обер-бургомистр 
Большого Берлина Ф. Эберт, пред
седатели берлинских организаций 
демократических партий, члены 
магистрата.

Ф. Эберт приветствовал Н. С. Хру
щева от имени населения и город
ского собрания депутатов Большого 
Берлина.

Затем Н. С. Хрущев сделал в кни
ге почетных посетителей —  «Золо
той книге столицы Германской Де
мократической Респуб.лики» следую
щую запись:

С большой радостью я принял 
приглашение посетить магистрат 
Большого Берлина —  столицы Гер

манской Демократической Республи
ки.

Выражаю уверенность, что неда
леко то время, когда все население 
Берлина освободится от остатков 
оккупационного режима и сможет 
посвятить свои силы целиком мир
ному развитию хозяйства и культу
ры города.

Желаю магистрату Большо'го Бер
лина всяческих успехов в социали
стическом строительстве, повышении 
благосостояния l:,'^ceлeния города, в 
дальнейшем прогрессе и процвета
нии.

9 марта 1959 года.
Н. ХРУЩЕВ.

В краткой речи Н. С. Хрущев по
благодарил за то исключите.льное 
радушие, которое проявляется к  не
му как к представителю Советского 
Союза. Он отметил, что этот прием 
является выражением теплых 
чувств к советскому народу. В за
ключение Н. С. Хрущев пожелал на
селению Берлина дальнейших успе
хов и укрепления германо-советской 
друлсбы.

Затем II. С. Хрущев .выходит на 
балкон ратуши. Его горячо привет
ствуют тысячи людей. Раздаются 
•возгласы; «Фрейндшафт!», «Друж
ба!», «Ура!». Обращаясь к собрав
шимся, Н. С. Хрущев говорит о не
обходимости укрепления дружбы и 
братских связей между советским и 
немецким народами.

На .чти слова- главы Советского 
правительства берлинцы отвечают 
троекратным «фрейндшафт!».

Грандиозный митинг 
трудящихся Берлина

БЕРЛИН, 9 марта. (Корр. ТАСС).
Сегодня в крупнейшем зале демокра
тического Берлина «Йернер зеелен- 
биндер-халле» состоялся грандиоз
ный митинг трудящихся столицы 
Германской Демократической Рес
публики, посвященный прибытию в 
Берлин Председателя Совета Минист
ров СССР Н. С. Хрущева.

Ярко освещенный зал — место 
больших народных собраний и пар
тийных съездов —  заполнили ты
сячи берлинцев из обеих частей 
города. Над президиумом — государ
ственные флаги Советского Союза и 
Германской Демократической Рес
публики, символизирующие братское 
единство первого социалистического 
государства мира и первого в исто
рии Германии государства рабочих 
и крестьян. Сюда по призыву Цен
трального комитета и окруягного ко
митета Социалистической единой 
партии Германии, Совета министров 
ГДР и Национального фронта Демо
кратической Германии пришли рабо
чие и служащие, учащиеся и домо
хозяйки. Десятки тысяч людей соб
рались на прилегающих к зданию 
площади и улицах, где установлены 
громкоговорители.

Участники митинга встают и 
устраивают бурную овацию, когда в 
зал входят Н. С. Хрущев, В. Уль
брихт, 0. Гротеволь, председатель 
Президиума Народной палаты 
И. Дикман, члены Политбюро ЦК 
СЕПГ Ф. Эберт, А. Нейман, В. Штоф, 
А. Норден, Б. .Дейшнер и другие ру
ководящие деятели Социалистиче
ской единой партии Германии, пред
седатель национального совета Наци

онального фронта демократической 
Германии профессор Э. Корренс, ру
ководители демократической партии 
А. Бах, Г. Лох, Л. Больц, Э. Голь- 
денбаум и другие. В зале гремит 
овация, ра.здаются возгласы в честь 
советско-германской дружбы, крики 
«ура!».

Митинг открывает председатель 
национального совета Национально
го Фронта демократической Германии 
Э. Еорренс. Он говорит о том, что 
трудящиеся Бер.лина и Германской 
Демократической Республики горды 
приветсгвовать Н. С. Хрупщва — 
представителя великого Советского 
Союза. Его визит еще раз свиде
тельствует о том. что Германская 
Демократическая Республика имеет 
верных друзей.

Э. Корренс предоставляет слово 
Н. С. Хрущеву. Участники, собрания 
встречают появление Н. С. Хрущева 
на трибуне бурной овацией и.при
ветственными возгласами.

Затем встреченный бурными апло
дисментами присутствующих с 
речью выступил В. Ульбри.хт.

Речи Н. С. Хрущева и В. Ульбрих
та были выслушаны с огромным 
вниманием. Они неоднократно пре
рывались аплодисментами, криками 
«ура!», «фрейндшафт!», «дружба!», 
возгласами в честь неруп'имой 
дружбы между СССР и ГДР, в 
честь миролюбивой политики Со
ветского правительства.

Митинг окончен. Его участники с 
подъемом поют партийный гимн 
«Интернационал».

А. ТЮПАЕВ, Вл. ИВАНОВ.

Ш явст речу X I I  с ъ е з д у  
со вет ск и х  п р о ф со ю зо в

f  ■ ' Х - . Ш  ф т .

Встав па трудовую вахту в честь XII съезда советских профсою
зов, токарь ремотгтпо-механнческого цеха Томского подшипникового 
завода, делегат съезда Николай Иванович Середа принял обязатель
ство выполнять ежедневно норму на 280 процентов. Он работает на 
трех станках. Н. И. Середа сейчас втрое перевыполняет сменное за
дание. Ко дню открытия съезда будет внедрено в производство одно 
из его рационализаторских предложений.

На снимке: Н. И. Середа за обработкой коленчатого вала для 
пресса.

Фото Ф. Хитриневича.

ТРУДОВАЯ ВАХТА  
ЛИТЕЙЩИКОВ

Хорошо трудится в наступившей 
семилетке ко.ллектив литейного це
ха завода «Сибэлектромотор». Зада
ние ‘ двух месяцев первого года се
милетки литейщики выполнили до
срочно.

Сейчас коллектив цеха встал на 
трудовую вахту в честь XII съезда 
советских профсоюзов и решил ме
сячный план выполнить к  29 мар
та.

Высоких показателей в соревно

вании добилась бригада формовки 
крупных машин, которой руководит 
тов. Гейнц. Этот коллектив борется 
за звание бригады коммунистиче
ского труда. Бригада почти вдвое 
перевыполняет производственные 
задания.

По две нормы .в смену выполня
ют работницы конвейерной формов
ки тт. Кокина, Храмцова, Еоротке- 
вич, Казанцева и другие.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

☆

За счет 
резервов,

\ которые 
будут найдены

Рабочие, инженерно-технические 
работники и служащие завода 
«Томкабель» готовятся встретить 
открытие X II съезда советских 
профсоюзов трудовыми успехами.

Коллективы обмоточного, линок- 
синового, резиноделательного, воло
чильного, ремонтно-механического и 
других цехов с 10 марта встали на 
трудовую вахту в честь съезда со
ветских профсоюзов.

Решено в марте повысить произ
водительность труда дополнительно 
к  ранее принятому обязательству 
на 2 процента, за счет совершенст
вования технологии, рационального 
расходования и улучшения хране
ния материалов дать 150 тысяч 
рублей сверхплановых накоплений. 
Кабельщики обязуются внедрить 75 
рационализаторских предложений и 
за счет этого сэкономить 400 ты
сяч рублей. Решено также сэконо
мить 175 тысяч киловатт-часов 
электроэнергии.

Будет освоен один из новых ви
дов кабельных изделий. В марте 
коллектив введет в действие две 
непрерывно-поточных линии по 
производству изолированных жил, 
поточную линию по изготовлению 
Шланговых кабелей. . шестифазную 
крутильную машину.

Квартальный план коллектив за
вода решил выполнить к 28 марта.

А. СИМАЧЕВ, 
председатель завкома завода 

«Томнабель».

JB  д о х о д  за экошошжжо и  берешлжшоетъ

На предгприятиях города Асино 
плохо соблюдается режим экономии

в 1958 году на Асиновском ле
соперевалочном и деревообрабаты
вающем комбинате предполагалось 
широко применять прогрессивный 
метод погрузки леса в железнодо
рожные вагоны с «шапкой». Это 
должно было высвободить за год до 
двух тысяч вагонов. Однако руково- 
дите.ли комбината плохо организова
ли погрузочные работы. В итоге 
только 28 процентов вагонов было 
погружено с «шапкой». Лишние про
стои железнодорожных вагонов пол 
погрузкой составили свыше 283 ты
сяч вагоно-часов. 313 вагонов бы
ло отправлено порожняком.

Плохая организация погрузки ле
са в вагоны вызывала простои 
речного флота, дополнительные ра
боты по штабелевке и перетаборов- 
ке леса. В результате только за 
простои железнодорожных вагонов 
и судов, а также за недогрузку дре
весины комбинат уплатил в прош
лом году свыше двух мил.лионов 
двухсот тысяч рублей штрафа.

В боевом соревновании рождается победа
(С совещания передовиков сельского хозяйства Кемеровской области)

Этому совещанию предшествовала 
большая работа в каждом колхозе и 
совхозе Кузбасса. Воодушевленные 
историческими решениями XXI 
съезда КПСС, труженики села на
стойчиво вскрывали новые и новые 
резервы для крутого подъема про
изводства продуктов лгивотноводства 
и полеводства. Разработка семилет
них планов закончена пока не во 
всех колхозах. Но уже то, что сде
лано, позволяет увидеть —  кеме- 
роБчане смело ставят перед' собой 
большие задачи и указывают кон
кретные пути их выполнения.

Во всех районах закончена разра
ботка обязательств на 1959 год — 
первый год великой семилетки. 
Именно эти обязательства и обсуж
дались на областном совещании пе
редовиков сельского хозяйства в на
чале марта в присутствии делегации 
от соревнующейся с кемеровчанами 
Томской области.

Гости имели возможность уви
деть, с каким жаром берутся их 
«соперники» по соревнованию за 
резкое увеличение производства мя
са, молока, овощей, зерна, кормо
вых культур.

— 15о имя великой цели построе
ния коммунизма можно и нуленп 
хорошо потрудиться, —  сказала 
доярка колхоза «Страна Советов» 
Ленинск-Кузнепкого района Раиса 
Зайкина. —  Окончив десять клас
сов средней школы, я поп1ла рабо
тать дояркой. По было навыков и 
опыта. По я стала много читать, 
учиться у опытных доярок, посту
пила заочницей в сельскохозяйст
венный техникум и добилась своего. 
В прошлом году надоила молока по 
2.500 килограммов на корову. В 
этом году надою по 2.700 килограм
мов на корову, а к концу семилетки 
годовой удой доведу до 4.500 кило
граммов от каждой коровы. Я обра
щаюсь ко всем юношам и девушкам, 
учащимся в школах: «Дорогие 
друзья! Пос.те окончания школы 
идите на фермы! Давайте все вместе 
создавать изобилие продуктов в

стране! Наши молодые, сильные ру
ки и горячие сердца посвятим де
лу осуществления великих планов 
семилетки»..

—  В прошлом году я вырастила 
до отъемного возраста 216 поросят. 
Вес каждого из них при отъеме со
ставлял 18 килограммов, —  говорит 
свинарка колхоза «Победа» Ле- 
нинск-Кузисдкого района П. Е. Ко
роль. —  Говорят: это хороший по
казатель. Я тоже была довольна. Но 
теперь, когда перед нами стоят та
кие большие задачи, хочу работать 
еще лучше, добиваться лучших по
казателей. И вот мое слово: в пер
вом году семилетки выращу до 
отъема 300 поросят с лшвым весом 
каждого по 19 килограммов.

Скотпик-пастух из колхоза 
«Большевик» Юргинского района 
П. П. Курилов говорит:

—  Мы с женой в прошлом году 
выращивали молодняк крупного ро
гатого скота па мясо. Приняли исто
щенных телят. Ни днем, ип ночью 
не знали покоя, но те,лят поставили 
па ноги, в летние лагери вывели их 
в хорошей упитанности. Веспой п 
летом вели круглосуточную пастьбу, 
с отдыхом в жаркие дпевпые часы 
и с двух до четырех часов ночи. И 
вот результат нашего труда; сохра
нили весь табуп, не допустили пи 
одного случая падежа, добились 
привеса по 800 граммов па голову в 
сутки. Пп этот год паше обязатель
ство такое: получим среднесуточный 
привес по 1.000 граммов па голову 
и сдадим государству не менее 250 
цептперов жирной говядины.

Шестидесятитрехлетний картофе
левод из колхоза имени Энгельса 
Итатского района Ф. М. Алфимов 
заявил;

—  Говорят, мне пора на пенсию. 
Я с этим не согласен. Время сейчас 
такое, что отдыхать не хочется. На 
поля пришла молодежь. И наш опыт 
ей очень нужен. Пусть учатся и У 
нас брать от земли все, что она мо
жет дать, Я решил нынче возгла
вить картофелеводческое звено. На

ше звено также будет выращивать и 
кукурузу. Получим с каждого гекта
ра картофеля, по 250 центнеров 
клубней и зеленой массы кукурузы 
по 400 центнеров с гектара.

•— А паше обязательство, —• ко
ротко ответил Алфимову Я. Ф. Пи- 
тайкин из колхоза имени XVIII парт- 
съезда Белпвекого района, —  полу
чить по 500 центнеров кукурузы с 
каждого из ста гектаров, отведен
ных звену из трех человрк.

Один за другим выходили иа 
трибуну мастера животноводства и 
полеводства Кузбасса, говорили о 
своей работе, о своих планах, обяза
тельствах, думах и стремлениях. Их 
мысли и предлолсопия легли в ос
нову областных обязательств па, 
1959 год. Вот эти об^иательства.

За счет повышения культуры зем
леделия повысить урожайность зер
новых культур на 3,5— 4 центнера 
с гектара против прошлого года;

собрать в среднем по области 
картофеля по 117, овощей — по 
150 и зеленой массы кукурузы —  
по 300 центнеров с гектара;

довести производство мяса в 
убойном весе до 79 тысяч тонн, а 
продажу его государству — до 62 
тысяч тонн — в 2,1 раза больше,
чем в 1958 году;

производство молока будет дове
дено до 595 тысяч тонн, а продажа 
его государству — на 32 процента 
больше прошлогоднего;

средний надой молока на фураж 
ную корову составит в колхозах 
2.200, в совхозах —  2.600 кило
граммов.

Участники совещания хотят про- 
до.чжить соревнование с .томичами.- 

— В боевом соревновании рож
дается победа, —  говорят кемеров- 
ча.не. — Гак давайте же ковать ее 
общими усилиями. Перед нами вели
кая цель; соз.дать изобилие продук
тов в стране. Не пожалеем сил, опы
та, знаний, чтобы прийти к  этой

Это далеко не единственный при
мер больших потерь, которые допу
скаются на комбинате. Здесь плохо 
организована сортировка леса. Из- 
за этого полезный выход пиломате
риалов и шпал составил лишь 64,7 
процента при норме 68, перерас
ходовано около 13,7 тысячи кубо
метров леса стоимостью около полу
тора миллионов рублей.

Коэффициент сортности пиломате
риалов вместо 0,707 по плану был 
0,657, что принесло комбинату око
ло трех миллионов рублей убытка.

Плохо используется на комбина
те оборудование. Из-за сверхнорма
тивных простоев рамных пил в це
хе лесопиления и деревообработки 
недодано государству 12, тысяч ку 
бометров пиломатериалов и изделий 
на сумму свыше полутора миллио- 
;тов рублей.

Об этих Фактах многомиллионных 
потерь из-за плохой организации 
труда и производства на Асинов
ском лесоперевалочном и деревооб
рабатывающем комбинате говорилось 
на городской экономической конфе
ренции в г. Асино.

На конференции были выявлены 
внутренние резервы предприя'тий и 
строек города, с помощью которых

мы и рабочих. Экскаватор на строй
участке треста «Гомскстрой» рабо
тает не 'больше двух месяцев в году, 
автокран занят в день, только 2 ча
са. В̂  то же время у других органи
заций города, этих механизмйв нет, и 
они вынуждены производить зем
леройные и погрузочные работы 
вручную.

Работник треста «Гомскстрой» 
тов. Тимофеев предложил организо- 
ва'ть общегородское карьерное хо
зяйство и кооперировать лесозаго
товки. Это сократит ра^сходы, улуч
шит испо.тьзование машин и меха- ■ 
низмов.

t»
В связи с тем, что не только в ’ 

Асино, но и дальш.е по реке Чулы
му предстоит большое строительство 
предприятий лесной ^промышленно-, 
сти, было высказано предложение 
перевести в Асино контору треста 
«Томлесжелдорстрой», который не 
имеет участков в Томске и тратит 
:шачительные суммы на командиров
ки своих работников.

С помощью ученых Томска и 
Свердловска работникам централь
ных ремонтно-механических мастер
ских удалось, решить ряд техниче
ских вопросов. Сейчас мастерские 
могут ремонтировать . в месяц 50 
тракторов, тогда как в прошлом го
ду выпускали .ежемесячно в сред
нем не более 35 тракторов. Намече
ны мероприятия по резкому сниже-

мпжно . повысить производитель- j ^̂ ию непроизводительных простоев 
ность труда, добиться дальнейшего • оборудования и рабочих. Такие ппо-

це.ти!

г. Кемерово.
П. АНОСОВ.

снижения себестоимости.
В минувшем году предприятия 

Асино значительно перевыполнили 
план. В честь XXI съезда КПСС 
они выработали сверх п.лана про
дукции примерно на 15 миллионов 
рублей.

Но, как. показала конференция, 
большие резервы промышленнцсти 
используются еще плохо.

На многих предприятиях города 
Асино, особенно в центральных ре
монтно-механических мастерских 
комбината «Томлес», в МДО-131 
треста «Томлесзкслдорстрой», плохо 
используются машины и механиз
мы. Только в автохозяйстве за год 
было около пяти с половиной тысяч 
дней простоев автомашин, поте
р я :^  830 тысяч рублей.

Много теряют организации горо
да из-за нерациональных перевозок 
rpyiioB. В Асино нет контейнерной 
площадки. Гру,зы, прибывающие в 
адрес асиновских предприятий кон
тейнерами, разгружаются в Томске 
и доставляются в Асино па автома
шинах.

Запасные части для тракторов и 
автомашин центральные ремонтно
механические мастерские получают 
в Томске. Отсюда на автомашинах 

'их вывозят в Асино. Это,знaчитeль- 
:- |по удорозкаст стоимость запчастей и 

тормозит ремонт. Целесообразнее .за
пасные части для тракторов и авто
машин доставлять для продажи не
посредственно в Асино.

В городе нет. угольного склада, 
где производилась „бы механизиро
ванная погрузка угля в автомаши
ны для всех органи,заций города. В 
Асино нет и карьерного хозяйства, 
где ыржно бы максимально исполь
зовать экскаваторы и другие меха
низмы. Каждое предприятие заго
тавливает для себя местные строи
тельные ‘материалы и лес, нерацио
нально используя машины, механиз-

стой в прошлом году состави.ти бо
лее 15 процентов рабочего времени.

Однако в коллективе много нере
шенных вопросов.

Очень ва.жнп для развития всей 
промышленности Асино ускорить 
строительство электростанции, со
оружаемой коллективом МДО-131. 
Между тем, эта организация распы
ляет свои средства на многочислен
ные объекты, забывая об электро
станции.

На экономической конференции 
широко обсуждались недостатки в 
работе многих организаций города. 
Ликвидация этих недостатков сэко
номит большие средства. Например, 
на асиновском мясокомбинате в 
истекшем году из-за неправильной 
разделки мясных туш не добрали 
больше 38 тонн мяса, свыше 25 
тонн жира-сырца, п.тохо использо
вали пищевые субпродукты, не 
обеспечили сбора многих видов цен
ного технического сырья. В ре- 
.зультате за год потеряно свыше 
полумиллиона рублей.

Факты многочисленных потерь, 
приведенные участниками конферен
ции, говорят о том, что руководите
ли многих предприятий в Асино за
бывают о бережливости и экономии, 
о важных резервах досрочного вы
полнения семилетнего плана.

Участники конференции разрабо
тали предложения, направленные на 
повышение прои.зводительнпсти тру
да и обеспечение рентабельности 
предприятий. Необходимо как можно 
скорее пустить в ход выявленные 
резервы.

Н. БОГДАНОВ, 
главный бухгалтер Томского 

совнархоза.
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В 1959 году произведем мяса 
в 2,8 раза больше, чем в 1958 году

Так решили колхозники Шегарского района
Будут расти стада

Еолхозы района имеют сейчас 
2.568 коров. Это очень мало.

Поэтому в 1959 году cTafintcH За
дача уве,яичнть стадо коров не ме
нее, как на 1.000 голов, .а всего 
крупного рогатого скота иметь в 
колхозах на 1 января 1960 года 
8.720 голов.

В докладе председателя райиспол
кома тов. Севастьянова, в выступ
лениях председателя колхоза имени 
Ленина тов. Губанова, секретаря 
парторганизации колхоза «Рассвет» 
тов. Сивохо, доярки колхоза «Мо
лот» тов. Ардатовой и других было 
убедительно показано, за счет чего 
можно пополнить колхозные фермы.

Первейшая задача —  сохранить 
весь молодняк, подготовить коров и 
нетелей к  отелу. Кроме того, в этом 
году колхозам предстоит закупить у 
колхозников, рабочих и служащих 
не менее двух тысяч голов молодня
ка крупного рогатого скота.

Сейчас в колхозах приступили к 
выполнению этой задачи.

— В прошлом году, —  сказал 
председате.дь колхоза имени Ленина 
тов. Губанов, — колхоз купил у 
колхозников 80 голов молодняка 
крупного рогатого скота.

Предполагаем закупить еще не 
менее 100 голов молодняка.

От 13 коров—
16 телят

Поярка колхоза «МолОт» В. Арда
това сказала:

— Колхозы не смогут увеличить 
валовое производство мяса и молока, 
ес.ли не обеспечат зваЧМтельного ро
ста поголовья скота. Мы, доярки, 
должны повести борьбу с яловостью 
йоров, добиваться резкого сокраще
ния сухостойного периода.

В прошлом году я получила и 
сохранила от 13 ЗайрепленнВ1х зй 
мною коров 16 телят. Добилась л 
этого потому, чТо не допустила про- 
хОлащивания коров. Некоторые ко
ровы дали за год два отела, а одна 
принесла двойню.

Мы .можем получать за год от 
100 коров не менее 100 теляТ.

Больше производить 
свинины

» Уве,личение производства мяса 
произойдет главным образом за 
счет успленного развития свиновод
ства. Б .этом году колхозам пред
стоит откормить и забить на мясо
9.500 голов свиней.

В своих выступлениях передовики 
сельского хозяйства говорили о не
обходимости правильно использовать 
маточное поголовье, не допускать 
забоя ни одной свинки, пока-она не 
даст приплода. Свиноводы решили 
добиваться уплотненных опоросов, 
от каждой матки, опоросившейся в 
первом полугодии, получать в теку
щем году второй опорос.

В целях получения дешевой сви
нины следует применять безсТаноч- 
ибё содержание сВиней, .за иск.люче- 
нием подсосных и супоросных Ма
ток. В колхозе «К новым победам» 
три сестры Воронины получили от 
каждой свиноматки по 23 поросен
ка. По 16 поросят от свийоматкй 
получила свинарка колхоза Имени 
Ленина тов. Мельбальберт. Хороших 
ре.зультатов в 1958 году Добились 
свйнарйа колхоза «Молот» тов. Но-

«Сейилетка — Maifle йрбВйвб, рбДйбё дйлв». Эти слбйа Most- 
иб бёйчас услышатВ Иб йаЩДбм НбляоЗмбм бобрвиии.

КбЛКознИИи на свбих собрании^ определяет сбои рубешн в 
борьбе за сешилетву, быявля)бт Вбвые резервы для уВеличёВия 
производства продуктов сельсВогб хозяйства.

Этому было посвящено в еобрание передовиков сельского хо
зяйства ШеГарского района, Речь шла о расширении посевных 
площадей, повышении уройсайности зерновЬШ, технических и 
овощных йультур. Особое внимание было уделено животновод
ству.

Увеличить в 1959 году производство мяса в 2,8 раза и Иро- 
дажу Мяса в 2,9 по сравнению с 1958 годОм —- тан решили 
труженики сёла райоНа.

вокшонрва, свинарни колхоза имени 
Ленина тт. Барская и ТараЗаноВЗ.

Опыт передовиков необходимо сде
лать достоянием всех работников 
свинотоварных ферм.

Откормйть на мясо 
57 тысяч голов 

птнды
До сих пор птицеводство в кол

хозах района находилось в запущен
ном состойнии. Поворот в развитии 
птицеводства намечается в этом го
ду. Колхозы решили откормить и 
сдать на мясо 57 тысяч голов пти
цы. Намечено произвести 800 ты
сяч яиц, из них 720 тысВч продать 
государству.

В районе появились последовате
ли знатной, птичницы Еривошеин- 
ского района ТоВ. АбДульманоВой. 
Хороших результатов добилась птич
ница колхоза «Прогресс» А. И. Яку
нина.

От пгиды можно 
получать высокие 

доходы
^  Дорогие товариши, — сказала 

на совещании А. Якунина. —  Я 
рассйажу, как выращивала кур, кай 
добиваюсь высокой яйценоскости.

Много я слыиалз о птичнице 
АбДульМанпвой из Еривошеинского 
района. Й подумала: почему это 
АбдульманоВа выращивает хороших 
кур, получает много яиц от несушки 
и дает государству немало ценного 
куриного мяса, а у нас Так не вы
ходит. Решила во что бы то ни ста
ло перенять ее опыт. Из колхоза 
нас послали к Абдульмановой, что
бы мы получили у нее цьшлят (ку
ры там племенньте, высркопродуй- 
тивные). Встретили нас там хорошо, 
приветливо, Абдульманова ничего 
не скрыла из своего опыта.

Я убедилась, что разнообразные 
корма —  это первое и главное ус
ловие для выращивания хороших 
кур и для получения яиц. Второе, 
не менее важное условие, — это 
старание птичниц. Без любви и 
старания любое дело из руй будет 
валиться.

Много нами было вложено труда. 
Зато куры у нас выросли, как на 
подбор. В ноябре они уже начали 
нестись. Тогда в рацион мы добави
ли костяную муку, мясо. Еур сейчас 
кормим 4 раза в День: Утром — 
зерновыми отходами, днём даём ме
шанку из картофеля, муки, добавля
ем туда рыбий жир, костяную муку, 
вечером —  снова зерно. Куры полу
чают вволю мел, гравий, песок. 
Питьевую, воду даем с марганцев- 
кой.

За год мы обязались получить по 
130 яиц от несушки.

Вызываем на соревнование птич
ниц Колхоза «Молот».

Не пожалеем, товарищи, сил для 
досрочного выполнения заданий на
шей великой семилетки.

Строительство
скотопомещений

в районе резко стоит вопрос об 
изыскании возможностей для разме
щения дополнительного количества 
скота, о том, чтобы приспособить 
скотные дворы для беспривязного 
содержания скота. Это позволит в 
тех же помещениях разместить в 
два раза больше коров и молодняка.

Вот какое предложение внес пред
седатель колхоза имени Ленина 
тов. Губанов.

— На Алтае, —  сказал пн, —  для 
строительства скотопомещений при
меняют солому и железобетон. Мы 
можем устанавливать не железобе
тонные, я деревянные арки, но надо, 
чтобы РТС имели и выдавали кол- 
хо.эам напрокат машины для прес
сования соломы. Тогда мы сможем в 
1—̂ 2 года поставить весь скот, в 
хорошие помещения.

Проблема ускоренного строитель
ства скотопомещений стоит остро. 
И надо искать пути ее разрешения.

Решающее условие
Укрепление кормовой базы —  ре

шающее условие развития общест
венного животноводства.

Многие К0.ДХ03Ы решили увели
чить производство кормов за счет 
улучшения сенокосов, посева клеве
ра и других трав в полях севообо
рота.

Но главное место в кор'гпвпм бя/ 
лансв займет кукуруза. По опыту 
знатных механизаторов . страны

тт. Мануковского и Гпталова в рай
оне развертывается соревнование 
механизаторов ,за выращивание вы
сокого урожая кукурузы.

Тракторист колхоза «Е новым 
победам» Л. Виноградов сказал:

— Ознакомившись с опытом Ни
колая Мануковского, я считаю, что 
его метод возделывания кукурузы 
вполне применим в колхозах нашего 
района.

В этом году мы решили бороться 
за получение 450 центнеров зеленой 
массы кукурузы с гектара. Гото
виться к посадке кукурузы уже на
чали. Выделенный для нас трактор 
ЛТ-24 отремонтирован, имеются ку- 
курузоппсадочная сеялка, бороны, 
катки. Под кукурузу отведены хоро
шие участки. На площади 70 гекта
ров кукуруза будет посажена Ид 
парам, остальная —  по зяби.

Создано звено по возделыванию 
кукурузы в колхозе «Советская 
Сибирь»,

А вот что рассказал агроном сор
тоиспытательного участка поп кол
хозе «Е новым победам» В. Симо
ненко.

— За пос.дедние ,5 лет сорто
испытательный участок получает 
урожай кукурузы в среднем не ме
нее 600 пентнеров зеленой массы с 
гектара. В прошлом году мы полу
чили по 740 центнеров.

Посев был проведен по зяби. 
Осенью прпвери,яи поле на зара
женность проволочником. Весной, 
перед посадкой кукурузы,, для со
хранения влаги и борьбы с сорняка
ми провели боронование и культива
цию в агрегате с бпроновапием. 
Посадку производили 1 июня. Перед 
посадкой поле прикатали деревян- 
ньтми катками. В гнеято вносилась 
питательная смесь. ПриготявлИрч- 
лась она из расчета на гектар 20 
тонн перегноя, смешанного с двумя 
центнерами суперфосфата, 1,5 цент- 
нрпа амми-ччной селитры и калий
ной соли. Глубина ппгаднй не более 
б— 6 'сантиметров. При появлении 
всАодов прове.ди борпнование с 
це.чью уничтожения сорняков.

В течение лета дважды проводи- 
.пась обработка посевов в Двух на
правлениях.

Таким образом, получение 500— 
600 центнеров зеленой мяссы’ с 
гектара на больших площадях — 
.это дело ближайших двух— трех 
лет. Необходимо только в каждом 
кп.лхпэр создать комплексные меха
низированные KyKypvBOBoxnecKTie 
зренья во главе с хппошо подготов 
ленным механизатором.

что соста-

С О Б Р А Н И Е  Р Е Ш И Л О :
В 1959 году прои.звести 1.100 тонн мяса в убойном весе, 

внт 286 процентов по сравнению с 1958 годом.
В течение года продать государству мЯса в Живом весе 1.400 тОнн, 

или в 2,9 раза больше по сравнению с 1958 годом. Л.тя этого откормить 
II продать Тпсударстн)': крупного рогатого скота 2.400 голов, свиней — 
9.500, овец — 1.430 и птицы — 57.000 штук.

Обеспечить прпи.зводство 6.000 тонн молока, из которых 4.500 тонн 
продать государству:

произвести 800.000 яиц, из них продать государству 720.000;
произвести 19,5 тонны шерсти и продать ее государсФРу 19 тонн.
Добиться следующей продуктивности животноводства: надоить молока 

на фуражную корову ■> 2.000 килограммов, настричь шерсти На одну 
овцу '• 2 килограмма и по.дучить по 75 япц на курицу-несушку.

Добиться получения приплода в среднем на каждые 100 маток: 95 
телят, 112 ягнят, на каждую основную свиноматку 14 и на разовую 
5—6 ппрося’г; бороться за полное сохранение молодняка, обеспечить 
ежесуточный привес телят не менее 500 граммов и добиваться веса по
росят при отъеме 12—14 ки,Зограммов.

Создать общественному животноводству прочную кормовую пазу. За
готовить на условную голову скота не менее 27 центнеров грубых кор
мов и 10— 12 тонн сочнь1х кормов.

М. МАЛЬЦЕВ.
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Ни одного к и л о гр ам м а  
рж авею щ его м е тал л а
Сбор металлолома— 

боевое дело
с начала нового года многие 

предприятия города Томска и обла
сти приступили к  сдаче металлоло
ма. Так, коллектив манометрового 
завода в январе отгрузил 73 тонны 
лома черных металлов при плане в 
47 тонн. Перевыполнен этим кол
лективом и план февраля. Еоллек- 
тив областной конторы «Автотрак- 
торосбь|та» в этом году сдал 21 тон
ну ценного сырья для мартеновских 
Печей вместо установленных 8,5 
тонны.

Однако не все руководители пред
приятий правильно оценивают важ
ность сбора металлического лома.

На комбинате строительных де
талей iNl 3 около года тому назад 
списали два паровоза. До сих пор 
они не сданы в переплав.

РТС области в январе по плану 
должны были сдать 200 тонн лома. 
Сдали же всего 150 тонн. Немногим 
больше отгрузили пни и в феврале. 
Долго не приступали к сбору метал
лолома на карандашной фабрике, 
здесь в феврале сданы только 1 тон
на 900 килограммов при плане 12 
тонн. Не выполнил план февраля 
Томский электромеханический за
вод.
> В том, что металлолом с пред
приятий поступает плохо, большая 
вина областного управления «Рос- 
главвтормет» (управляющий тов. 
Стогинскин), Его уполномоченные, 
как правило, не являются орга
низаторами сборе лома, а лишь 
фиксируют факты. Много бес

порядков и в хозяйстве управ
ления. Около гаража бесформенной 
грудой лежат кузова автомашин и 
стоит Занесенный снегом трактор. А 
рядом с ним можно увидеть торча
щие из-под снега поржавевшие ме
таллические прутья, куски железа. 
Это... цех по обработке металлоло
ма. Лом'давно можно было откопать, 
переработать и отгрузить. Для этого 
нужен трактор, но он без конца ре
монтируется. Простаивают из-за не
исправностей и автомашины. А 
ведь они предназначены для вывоз
ки лома из организаций, не имею
щих своего транспорта.

В работе цеха есть и трудности. 
Организации подвозят лом очень 
неравномерно. Ежемесячно должно 
поступать не менее 1.000— 1.200 
тонн металлолома. За декабрь прош
лого года поступило 456 тонн, а за 
февраль этого года —  793 тонны, 
Это приводит к тому, что часть обо
рудования в цехе простаивает. Пло
хо поставлено дело с учетом,перера
ботанного металлолома. Нет спе
циальных весов.

Областному управлению «Рос- 
главвтормета» необходимо навести 
порядок в своем хо.зяйстве и стать 
подлинным организатором сбора 
металлолома. Активнее Должны 
включаться в работу по сбору ме
таллолома комсомольские й пипнер- 
гкие организации, как призывает 
Центральный Номитет ВЛКСМ. ■ '

Г. ЕПОНЕШНИКОВА.

н о в ы й  ДИЗЁЙЬНВ1И 
ДВИгА1еЛЬ

На Ярославском моторнОМ з4« 
воде создан дизельный шестнци- 
лнндровШй Четырехтактной ДййГЙ- 
тель ЯМЗ-236 айтомОбяЛнного 
типа. Его мощность 180 лошади
ных сил. По еравнению с выпу
скаемыми в настоящее время дви
гателями он б,Удет айачйтеЛьйо 
экономичнее и надешнее в работе.

В экспериментальном цёхе ве
дутся испытания и сборка новых 
двигателей.

На снимке: моторист К. С. Ка
рандин (справа) и инженёр-испй- 
татель Л. Ф, Никитин испытыва
ют новый двигатель.

(Фотохроника Т..АСС).

К  А  СЕССИ И  
ТО М СКО ГО  

Г О Р С О В Е Т А
10 марта состоя.дась первая сес

сия Томского горсовета (седьмого со
зыва).

Депутаты избрали исполком го
родского Совета. Председателем гор
исполкома избран той. Кафтанчикбй 
Афанасий Васильевич, заместителя
ми — тт. Яворский Иосиф Якойле- 
вич, Пубрик Валентина Александ
ровна и Фурсенко Николай Петро
вич, секретарем исполкома — тов. 
Колмакова Нинель Константиной- 
на. Пленами исполкома избраны 
тт. Червяков А. П., Липницкий 
М. С., Борисанов В. П., Лопатин 
С. Г., Шабалов А. И., Попов Н. Ф. 
и Бреднев Г. Е.

Образованы 11 постоянных ко
миссий горсовета.

Утверждены заведующие отдела
ми исполкома: финансового — 
тов. Лопатин С. Г., здравоохранения 
—  тов. Конищев Е. Я., народного 
образования — тов. Ионикан Л. А., 
капитального строительства — тов. 
Чуланов А. С., коммунального хо
зяйства — тов. Бреднев Г. Ё., об
щего —  тов. Седельникова А. Д.- 
Председателем плановой .комиссии 
утвержден тов. Фурсенко Н, П.

Затем сессий рассмотрела народ
нохозяйственный план Томска и 
утвердила городской бюджет нК 
1959 год.

Для садоводов
Облсовпроф, общество мичуринЧёй 

и общество по охране природы ор
ганизовали цикл лекций для садо
водов и огородников г. Томска. Ё 
воскресенье состоялась первая лек
ция на тему «Весенняя работа в 
плодовом саду». На ней присутст
вовало более ста садоводов-любИТе- 
лей. После лекции они йознакрмй- 
лись с Фотовыставкой достйжё|ЩЙ 
садоводов' общестйа мичурйНЧев.“  '

П О  З Ы Р Я Н С К О М У  Р А Й О Н У
К урсы  л е к то р о в -  

а те и сто в
Отдел пропаганды и агита

ции Зырянского райкома 
КПСС организовал при район
ной партийной библиотеке по
стоянно действующие курсы 
докладчиков и лектпров-атеи- 
стов. Для слушателей курсов 
проводится семинары один раз 
Б месяц.

На очередном семинаре бы
ли прочитаны лекции: «Поче
му непримиримы наука и ре
лигия», «Происхождение и 
сущность религио.зных празд
ников», «О сектантстве», «Ме
дицина и религия», «Каной 
вред приносят знахари».

„Д в н ь  л е к т о р а "
в  райцентре состоялся 

«день лектора». С докладом 
«О состоянии лекционной про
паганды в районе и задачах по

ее усилению» выступил секре
тарь райкома КП С С  тов. Кури- 
лоБич. Многие лекторы приня
ли активное участие в обсуж
дении доклада, поделились
опытом своей работы. Затем 
•заведующая районной партий
ной библиотекой тов. Григорье
ва рассказала о формах и ме
тодах атеистической пропаган
ды.

Заведующий отделом пропа
ганды' и агитации райкома
КПСС тов. Елизаров ознако
мил лекторов с примерным 
планом лекций. -

В заключение был показан 
устный журнал «Хочу все 
знать».

Ф. ДОРОНИН.

П р азд ни к  
р усской  зимы

в  райцентре состоялся празд
ник русской зимы. К  берегу 
р. Чулым из близлежащих де

ревень мчались тройки и пары 
лошадей, украшенные цветами 
и лентами. Разноголосо звене
ли колокольчики.

В 1Г  часов начались конные 
бега. Победителем на дистан
ции 2 километра 300 МетроВ 
оказался жеребец «Голубой ат
лас» колхоза «Прогресс» (на
ездник член колхоза- т. Глуш 
ков). «Голубой атлас» прошел 
дистанцию за 4,5 минуты.

Затек начались Массовые 
игры: перетягивание каната,'
бой мешками на буме. Внима
ние присутствующ их привлекла 
старинная русская игра —  взя
тие снежной крепости. Два 
всадника, осыпаемые граДом 
снежков, дважды прорывались 
в ворота крепости.

Людно было у  ларьков и па
латок. Здесь продавались си
бирские пельмени и блины,

В этот же день праздник зи
мы отметили в с. Громьшговка.

М. БАРСУКОВ.

Беседы о XXI 
съезде КПСС

Коммунизм
и

государство
в. НИКОЛАЕВ, 

доктор философских наук

Среди ряда теоретических проб
лем, получивших глубокое освеще
ние в докладе товарища Н. С. Хру
щева на XXI съезде КПСС, огром
ный интерес представляет проблема 
политической организации общества, 
государственного устройства и уп
равления в период развернутого 
строительства коммунистического 
общества. Основываясь на маркси
стско-ленинском учении о социали
стическом государстве и его ро
ли в строительстве коммунизма, 
Н. С. Хрущев показал, что всемер
ное развертывание демократии, вов
лечение самых широких слоев на
селения в управление всеми дела
ми страны, привлечение к участию 
в руководстве хозяйственным и 
культурным строительством состав
ляет ныне главное направление в 
развитии социалистической государ- 
ствеиности. В докладе получило 
дальнейшее развитие положение

марксизма-ленинизма о судьбах со
циалистического* государства, о пер
спективах и условиях его отмира
ния на высшей фазе коммунизма.

Постановка вопроса о политиче
ской организации общества в но
вых исторических условиях имеет 
в высшей степени важное теорети
ческое И праКтнчески-политичеСКпе 
значение. Социалистическое госу
дарство —  главное орудие в руКах 
народа, необходимое для построения 
социа.тизма и коммунизма. ЭТо до
казано не только теорией, но и 
многолетней поактикой СССР, а 
также опытом стран народной де
мократии. Благодаря Советскому 
государству, руководимому Еомму- 
нистической партией, наш народ 
отстоял завоевания Великого Ок
тября, построил социалистическое 
общество и ныне осуществляет по
степенный переход от социализма к  
коммунизму.

На всех этапах социалистическо
го строительства наша партия на
стойчиво добивалась укрепления Со
ветского государства, развития и 
совершенствования аппарата госу
дарственного управления и руко
водства всеми областями хозяйства 
и культуры. В современных усло
виях .партия также считает насущ
но необходимым дальнейшее укре
пление государства, усиление его 
хозяйственно-организаторской и 
культурно-воспитательной деятель
ности. В этом партия видит одно 
из важнейших условий выполнения 
сеиилетнего пЛана. создания мате
риально-технической базы комму
низма в СССЕ.

Социалистическое государство 
призвано обеспечить мощное разви
тие производительных сил и совер

шенствование социалистических 
производственных отношений, осу
ществлять строгий контроль за ме
рой труда и мерой потребления, 
обеспечить развитие науки, культу
ры, ИСКУССТВА, подъем благосостоя
ния народа. В связи с этим даль
нейшее развитие получат внутрен
ние функции нашего государства— 
функция хо.зЯйственнп-прганНза- 
тпрской и функция Культурно-вос
питательной работы государствен
ных органов.

Дальнейшее развитие получат 
также внешние функции нашего 
государства — функции борьбы .за 
мирное сосуществование стран с 
ра.зличнь1ми епциальнп-пплитИче- 
скими системами, за укрепление 
сотрудничества и взаимопомощи 
стран социалистического лагеря.

Важнейшей задачей нашего Госу
дарства и впредь остается оборона 
страны от угрозы нападения со 
стороны империалистических госу
дарств. Съезд подчеркнул, что необ
ходимо всемерно укреплять и совер
шенствовать Вооруженные Силы и 
органы государственной безопасно
сти СССР. Функция защиты социа
листического отечества, выполняе-  ̂
мая нашим государством, может nt- 
мереть лишь тогда, когда Полностью 
будет устранена onacHoefb нападе
ния со стороны империалистов.

Великая созидательная роль со- 
циалиртического государства на
глядно проявилась в осуществле
нии индустриализации страны и 
коллективн.зяпии сельского хозяй
ства, в проведении Культурной рё- 
вплюцли, обеспечившей создание 
многочисленных кадров советской 
народной интеллигенции.

За голы срветского строя миллио
ны и МИЛ.ТИ0НЫ трудящихся при
общились к  активной общественно- 
политической жизни, к  управлению 
государственными делами. Особенно 
возросла активность масс за послед
ние Годы. Период между XX н XXI 
съездами партии был периодом не
виданного в иеРории страны роста 
политической и трудовой активно-’ 
сти народа. Крупнейшие мероприя
тия, проведенные партией и прави
тельством но реорганизации управ
ления промышленностью и строи
тельством, Ип крутому подъему 
сельского хозяйства, по расширению 
прян союзных республик, и местных 
органов власти, обеспечили небы
валое по своим масштабам вовлече
ние трудящихся масс в руководство 
хозяйственным, государственным и 
культурным строительством.

Ярким проявлением торжества 
социалистической демократии были 
проведенные в марте прошлого года 
выборы в Верховный Совет СССР, 
на которых за кандидатов' блока 
коммунистов и беспартийных прого
лосовало более 13.1 миллионов из
бирателей, то ectb почти сто про
центов всех участвовавших в голо
совании. На состоявшихся недавно 
выборах в Верховные Советь) союз
ных и автономных республик и В 
местные Советы депутатов трудя
щиеся вновь продемонстрировали 
перед всем миром нерушимое еди
нение партии, правительства и на
рода.

Всенародное обсуждение важней
ших партийных и государственных 
решений показывает, что партия и 
правите.чьствб постоянно совётуют- 
ёя с народом при постановке корен
ных вопросов хозяйственного и

культурного строительства. Замеча
тельным примером привлечения 
трудящихся к решению важнейших 
государственных вопросов явилось 
всенародное обсуждение тезисов 
доклада Н.  ̂С. Хрущева о контроль
ных цифра'х семилетнрго плана. В 
этом обсуждении приняло участие 
более 70 миллионов человек, при
чем около б миллионов человек вы
ступило го своими предложениями 
и дополнениями. _ Это поистине 
«триумфальное шествие» советской 
демократии, показатель того, что 
государственные интересы стали 
кровным делом всего советского на
рода.

Подлинное народовластие, утвер
дившееся в нашей стране, находит 
свое выражение в многогранной 
деятельности всех государственных 
и общественных организаций. В 
Советах, представляющих политиче
скую основу нашего государства, 
работает свыше полутора миллио
нов депутатов. Кроме того, мил
лионы трудящихся участвуют в 
постоянных Комиссиях Сонетов. За 
истекшее после' XX съезда КПСС 
время деятельность Советов Значи
тельно оживилась. Возросла их 
роль в хозяйственном и культурном 
строительстве, в борьбе за удовлет
ворение растущих потребностей 
трудящихся, в укреплении соцпали- 
стичесной законности.

XXI съезд КПСС отметил, что по 
мере Продвижения нашего общест
ва к  коммунизму роль и масштабы 
работы Советов депутатов трудя
щихся по руководству хозяйствен
ным и культурным строительством 
ещё более возрастут. На Советы

возложена обязанность повседневно 
заниматься вопросами промышлен
ности, строительства и сельского 
хозяйства, заботиться о повышении 
благосостояния населения, доби
раться успешного выполнения и’ пе
ревыполнения заданий семилетнего 
плана каждым предприятием, кол
хозом, совхозом, каждым трудящим
ся. Чтобы успешно выполнить эти 
задачи, необходимо повседневип 
укреп.лять связь Советов с Массами, 
вести непримиримую борьбу с про
явлениями бюрократизма и волоки
ты, совершенетвовать аппарат уп
равления.

Серьезно повысилась активноёть 
и такой массовой ооганизации тру
дящихся, как советские профсоюзы, 
объединяющие в своих рядах более 
50 миллионов рабочих и cviymn- 
щих. В результате реорганизации 
уПрав.аения промышленностью и 
строительством значительно повы
силась роль советских профсоюзов в 
деле управления производством. ■ В 
соответствии с решениями декабрь
ского (1957 гол) Пленума ЦК 
КПСС на профсоюзы возложены но
вые ответственные задачи. Положе
ние «О правах фабричного, завод
ского, местного комитета профес
сионального союза» и' положение 
«О ПОСТОЯННО действующем произ
водственном сонешании на промыш
ленном предприятии, стройке, в 
совхозе, МТС и РТС» открынают ог
ромные возможности для вовлече
ния рабочих, и служащих в управ
ление производством, установления 
действенного общественного конт
роля по корённым вопросам труда, 
заработной платы, быта рабочих и 
служащих.

XXI съезд ЕПСС подчеркнул, что 
в мобилизации масс на борьбу За 
успешное выполнение семилетнего 
плана большая роль принадлежит 
профсоюзам, Как самой многочис
ленной общественной организации. 
Используя различные формы при
влечения трудящихся к  управлению 
производством, профсоюзы призва
ны направлять их активность на 
выполнение и Перевыполнение госу
дарственных заданий, повседневно 
заниматься нопоосами улучшения 
быта трудящихся, повышения иХ 
коммунистической сознательности.

В нашей советской деревне самой 
массовой организацией производст
венного характера являются колхо
зы. Решения февральского (1968 г.) 
Пленума ЦК КПСС, Закон Верхов
ного Совета СССР о дальнейшем 
развитии колхозного строя и реорга
низации МТС обеспечили превраще
ние колхозов в единственных и 
полноправных хозяев колхозного 
производства, в огромной степени 
способствовали росту творческой 
активности н инициативы колхоз
ных масс. Постановление июньского 
(1958 г.) Пленума ПК КПСС об от
мене обязательных поставок и на
туроплаты за работы МТС, о новом 
порядке, ценах и уолпниях загото
вок сельгнохпзяйственных продук
тов дало Колхозам и колхозникам 
мощный стимул материальной заин
тересованности в результатах сво
его тру.да.

Как отметил Н. С. Хрущев, кол
хозно-кооперативная форма пронз- 
водеЧвенных отношений обеспечива
ет и еще долгое время' будет обес
печивать развитие производитель-
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Так должны работать лесозаготовители области, 
чтобы Ликвидировать отставание

☆

В долгу у государства
против Томска, по ту сторону 

реки Темн, сйнеРт лес. Ночью, ког
да утихает город, слышно, как с 6а- 
совиДыйй гудками паровозов Том
ского Железнодорожного узла пере
кликаются свистки локомотивов 
Тимирязевской узкоколейной дороги.

Широко раскинулся заречный 
поселок. Это — целый лесной го
родок, центр одного из старейших 
предприятий комбината «Томлес» 
— Тимирязевского леспромхоза. 
Когда-то леспромхоз был опытно- 
поКазательным. На участках этого 
предприятия выросли замечатель
ные механи,заторы — большие ма- 
стева своего дела.

Но сейчас Тимирязевский лес
промхоз— одно из отстающих пред
приятий комбината «Томлес». Как 
же это случилось? Почему коллек
тив утратил былую славу?

Может быть, у него слабее стала 
техническая вооруженность?

—  Нет, техники у нас достаточ
но, — говорят руководители лес
промхоза, — мы получили 34 но
вых трактора. Достаточно в лес
промхозе и людей. В январе на ле
созаготовках было занято 1.308 че
ловек вместо 1.245 по плану; Фонд 
заработной платы был перерасходо
ван на 238 тысяч рублей, а план не 
выполнен, леспромхоз недодал за 
месяц более семи тысяч кубометров 
леса. Не улучшилось дело и в фев
рале'?' Вместо 43 тысяч кубометров 
выве.зли только 32.600 кубометров.

В этом году Тимирязевский и 
Калтайский леспромхозы были сли
ты в одно предприятие. Калтайский 
лесопункт и в январе и в феврале 
работал высокими темпами, пере
выполняя график. А вот Тимирязев-

ш
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скйй лесопункт в течение двух Ме
сяцев ни разу не выполнил суточ
ного графика и за это время задол
жал более двадцати тысяч кубомет
ров древесины.

...Утром еще рассвет не погасил 
звезд, а окна домов поселка 86-го 
квартала, где живут рабочие Тими
рязевского лесопункта, освещены. 
Говорливый .людской поток запол
нил улицы. Рабочие спешили на 
станцию. В шесть часов десять ми
нут поезд отправился в Глубь тайги.

Фронт лесоразработок от поселка 
лесозаготовителей ушел за тридцать 
километров. Вот почему так рано 
отправлЛются лесозаготовители к 
поезду. Почти два часа в пути. 
Это Время , чем-то надо заполнить. 
Мастера и агитаторы могли бы по
беседовать с рабочими, но их голоса 
не слышно.

Самый дальний мастерский уча? 
сток — второй. Поезд останавли
вается.

- -  Смотрите-ка, •— говорит ма
стер Лялин; —  прибыли досрочно 
на десять минут. Это же рекорд.

Еще в пути все говорили о пре
дыдущем дне, как особенном. В тот 
день поезд отправился в тайгу без 
опоздания. И вот второй такой же 
день.

—  Как бы не сглазить наших 
железнодорожников, — шутит один 
из трактористов.

В январе и феврале опоздания 
пассажирских поездов вошли в си
стему. Рабочий день в тайге начи
нался не в восемь, а в десять ча
сов и позднее. Такие потери ра
бочего времени дорого обходились 
леспромхозу.

К началу смены На путях 
погрузочной площадки второго 
участка стояло два недогру
женных сцепа и Шесть порож
них. Тракторы были на ходу. 
Все это позволяло организо
ванно начать трудовой день.

Вальщики леса с чокеров- 
щиками отправились в лесосе
ки. Для первого рейса тракто
ров здесь был задел повален
ных деревьев со вчерашнего 
дня. Пока тракторы подвозили 
этот лес, вальщики напилили 
ХЛЫСТОВ': на следуюпщй воз.

По-другому начался рабо
чий день на четвертом ма
стерском участке, расположен

ном по соседству со вторым. В его 
лесосеках не слышно гула тракторов 
и шума падающих деревьев.

Из вагончика, стоящего рядом с 
передвижной столовой, доносятся 
возбужденные голоса:

— А я вам еще раз говорю, что 
не буду трелевать лес с указанного 
вами места.

— Это тракторист Иван Бибик 
шумит, — пояснил начальник про
изводственного отдела леспромхоза 
юв. Ширко.

— А я не буду валить лес, — 
говорит моторист бензомоторной 
пилы Александр Шатров, — не под
ходящее Место.

Мастер Халик молчит. Он знает, 
что оба механизатора не правы, лес 
можно и нужно брать в отведенных 
местах. Спорят они лишь для того, 
чтобы выпросить себе лучшие уча
стки. Халику нетрудно доказать, 
что они не правы, ко он не вступает 
в разговор.

Разгар рабочего дня, а па четвер
том участке люди отсиживаются в 
вагончике. Почему же Халик пе 
принимает меры? Еще накануне 
приказом ■ директора леспромхо
за Халик был снят с работы за 
прогуды и пьянство. Участок остал
ся без руководства. Все это привело 
к серьезным недостаткам в органи
зации труда.

— За смену я бы мог трелевать 
по 70 кубометров леса и больше,— 
говорит тракторист М. А. Головнин, 
—  а доставляю 30 кубометров. 
Почему? Сдерживает валка хлЫстов. 
Трактор часто простаивает.

Большие нростои и у других 
трактористов.

Выл на участке технорук лесо
пункта тов. Андрушкевич, но он не 
принял мер к  улучшению органи
зации работы, хотя и был закреп
лен за участком до приезда нового 
мастера.

В этот день первый мастерский 
участок должен был полностью пе
рейти на работу в новый лесной 
Массив. Здесь же рядом предпола
галось начать валку леса на но
вом, пятом мастерском участке. 
Но плановые расчеты остались на 
бумаге. Первый мастерский участок 
на новое место ’ успел перевезти 
только одну лебедку. На старом ме
сте он вел работу в половину сво
ей мощности. Во время трелевки 
хлыстов часто рвадись чпкерЫ, так

Коллектив Берегаевекого лес
промхоза первым среди лесозаго
товительных предприятий области 
включился в социалистическое со
ревнование за досрочное выполне
ние семилетки и обязался выпол
нить семилетний план за 6,5 лет.

На этом снимке вы видите 
электропильщина Кицинского ле
сопункта Берегаевекого леспром
хоза Василия Ивановича Мендю- 
ка. 9 лет работает он в лесу и 
всегда перевыполняет задания. В 
дни борьбы за досрочное выпол
нение плана первого года семилет
ки передовой электропильщик вы
полняет сменные задания на 
125—130 процентов.
■ На снимке: элОктропильщик
В. И. Мендюк в лесосеке.

Фото л. Войтенко.

800 КУБОМЕТРОВ ЛЕСА 
СВЕРХ ПЛАНА

Глубокие снега лег.чи'нын
че в Причулымской тайге. 
Эт,о сильно затрудняет работу 
лесозаготовителей. Но коллек
тив Южного лесопункта Но- 
во-Тегульдетского леспромхо
за умело преодолевает зимние 
трудности. Петкая организа
ция труда, хорошая подготов
ка механизмов к началу каж
дой смены обеспечивают их 
бесперебойную работу.

Третий месяц коллектив 
лесопункта занимает первое 
место на предприятии. План 
Первых двух Месяцев семи
летки выполнен еще 17 фев
раля, сверх плана выдано

более 800 кубометров древесины.
Лучше других работает Комплекс

ное звено, которое возглавляет 
вальщик В. Валуйский, регулярно 
перевыполняющее сменные задания, 
а в отдельные дни дающее по 140 
процентов сменной нормы. Более 
чем по.чторы нормы в смену дает 
ежедневно звено крановщика 
В. Донгулева.

Воодушевленный решениями XXI 
съезда КПСС, коллектив лесопункта 
обязался досрочно выполнить гман 
первого года семилетки и дать 
сверх голового плана не менее 3 ты
сяч кубометров леса.

И. РОДИОНОВ.

как их сечение не соответствовало 
нагрузке.

Новый мастерский участок ока
зался не подготовленным к нАчалу 
работы и его не открыли. А ведь 
он, по расчетам руководителей лес
промхоза, должен дать в марте не 
менее 10 тысяч кубометров леса.

Еще плохо решает поставленные 
перед ним задачи коллектив узко
колейной железной дороги. Частые 
аварии и поломки срывают график 
вывозки древесины. Вот и в этот 
день паровоз и два сцепа сошли с 
рельсов. На установку их приш
лось затратить много времени и от
влечь транспорт. Вопиющую халат
ность допустил десятник третьего 
мастерского участка Трубицын. На 
тракторе он проехал по полотну же
лезной дороги и вывел ветку из 
строя. По его вине участок сорвал 
суточную вывозку древесины.

Начальник лесопункта тов. Ку- 
желевич и технорук тов. Андруш
кевич лгалуются на низкую квали
фикацию многих рабочих, но не 
налаживают, как следует, техниче
скую учебу.

Не занимаются они и организа
цией социалистического соревнова
ния лесозаготовителей, надеясь, что 
этим займется цеховой профсоюз
ный комитет. Но Председатель ко
митета тов. Пангольский редко бы
вает на мастерских участках, не бе
седует с рабочими, не заботится об 
улучшении организаций производ
ства.

На лесопункте низка трудовая 
дисциплина. В январе было допуще
но 86 прогулов, в феврале — .33. 
Только за четыре дня марта на ле
сопункте было 39 прогулов.

Отставание Тимирязевского лесо
пункта объясняется прежде всего 
тем, что его руководители тт. Ку- 
Желевич и Андрушкевич слабо ру
ководят мастерскими участками и не 
принимают оперативных мер к 
улучшению организации их работы.

На мастерских участках Тимиря
зевского лесопункта бывают дирек
тор леспромхоза тов. Офицеров, 
главный инженер тов. Цеханов- 
ский, начальник производственного 
отдела тов. Ширко. Они указывают 
на недостатки, но не доводят дело 
до конца, не всегда проверяют вы
полнение своих распоряжений.

Тимирязевский леспромхоз — под 
боком у комбината «Томлес». Наез
дом на мастерских участках бывают 
и представители комбината. Их 
присутствие тоже не сказалось на 
улучшении работы участков. В фев
рале на лесопункте побывал заме
ститель начальника производствен
ного отде.та комбината тов. Шаба
лин. Он видел, что здесь тракторы 
работают в одну смену. Указав на 
необходимость перевода машин на 
двусменную работу, тов. Шабалин 
отбыл, а тракторы по-прелгнему ра
ботают в одну смену.

Тимирязевский леспромхоз в 
большом долгу перед государством. 
Располагая мошной техникой, высо
коквалифицированными Кадрами
трактористов и других механизато
ров, он может не только выполнять, 
но и Зна'штельно перевыполнять 
план. /

С. ХОДОР.
(Наш сиец. корр.).

С  П  о  JP т
АНАТОЛИЙ ЛУГИ КОВ в  г о с т я х  

у  ПОЛИТЕХНИКОВ

i p i i i i p i i

Позавчера мастер спорта по 
шахматам Анатолий Лутнков (Но
восибирск) дал сеанс одновремен
ной игры на 21 доске для студен
тов политехнического института.

В итоге четырехчасового по
единка Лутиков 15 партий выиг

рал, 5 свел вничью и одну проиг
рал Виктору Руденко, студенту 
фи.зико-техничесного факультета.

На спимке: А. Лутиков дзет 
сеанс одновременной игры в шах
маты.

Фото г. Ярового.

Сегодня—шестой тур
Доигрывание неоконченных пар

тий зояальных соревнований по 
шахматам, состоявшееся после пя
ти Туров, протекало интересно. 
Прежде всего следует остановить
ся на любопытном эпизоде, имев
шем место в партии Крупин 
(Томск) —  Старков (Кемерово). 
Не зная записанного хода Старко
ва, Крупин сдался. Когда же 
судьи вскрыли конверт, то оказа
лось, что Старков записал слабый 
ход, дававший возможность Кру- 
пину свести партию вничью.

Два очка команде иркутян при
нес кандидат в мастера Гайдук, 
выигравший у Морозова (Томск) и

Елина (Красноярск). 'Усо.чьцев 
(Томск) сыграл вничью с Фридма
ном (Иркутск). Краснов (Барнаул) 
не смог реализовать преимущест
во во встрече с Алексеевым (Ке
мерово).

После пяти туров впереди 
команда Новосибирска, набравшая 
24 очка из 30 возмоягных. У  шах
матистов Омска 19 очков и одна 
неоконченная партия. Третье ме
сто занимает команда И ркутска— 
16 очков. Томская команда имеет 
9 очков и занимает последнее ме
сто. Сегодня —  Шестой тур.

В. ШУВАЛОВ,
главный судья соревнований.

Полуфинальная игра 
по хоккею о шайбой

Розыгрыш кубка города Томска 
по хоккею  с шайбой подходит к  
концу. Последняя полуфинальная 
игра между командами политехни
ческого и педагогического инсти
тутов была проведена в прошед
шее воскресенье. В этой игре обе 
команды хорошо зарекомендовали 
себя.

С первых же минут инициати
ву берут в свои руки  игроки 
команды пединститута. Они лучше 
своих противников проводят атаки 
и чаще производят броски.шайбы 
до воротам. Вскоре игрок этой 
команды Ананьев забрасывает 
первую шайбу, через несколько 
минут вторая шайба влетает в во
рота команды политехнического 
института. Последующие две шай
бы были также заброшены в во
рота Команды политехников. Со 
счетом 4:0 в пользу команды пе
дагогического института заканчи
вается первый период игры.

Во втором периоде игроки 
команды политехнического инсти

тута играют энергичнее. Им удает
ся забросить три шайбы в ворота 
противника,, не пропустив в сбои 
ни одной.

В третьем, последнем периоде 
игра изобилует рядом острых мо
ментов у  ворот обеих команд. И г
ра продолжается в быстром тем
пе, однако продолжительное вре
мя команды не могли добиться 
успеха, и лишь под конец игры 
шайба от руки  защитника коман
ды пединститута влетает в ворота 
пединститута. В результате ничья* 
— . 4:4. По условиям соревнова
ния командам дается дополни
тельное время.

И грок команды политехниче
ского института Янисов сильным 
броском- забрасывает решающую 
шайбу. Со счетом 5:4 победила 
команда полйтехнйческого инсти
тута, которая 14 марта встретит
ся в финальной игре с командой 
гарнизонного .Дома огкицеров.

К . О К И Ш Е В .

Кубок не разыгран
Интересно прошла финальная 

игра на кубок города Томска по 
хоккею  с мячом между команда
ми «Динамо» и карандашной фаб
рики. В основное время мяч 
шесть раз побывал в тех и дру
гих воротах. В дополнительное 
время Сайдашев забил в ворота 
динамовцев седьмой мяч. Однако 
этого оказалось недостаточно для 
окончательной победы. В послед
ние секунды динамовец тов. Ли

сравнивает счёт. Игра закончи
лась с общим результатом 7:7. 

Кубок остался неразыгранным. 
Командам назначена переигровка.

Обе команды играли ниже сво
их возможностей, слабо провели 
игру защитники, да и у  нападе
ния команд не было проявлено 
достаточной инициативы и воли к  
победе.

К. КОСТИН.

ных сил сельского хозяйства. С 
дальнейшим развитием производи
тельных сил будет подниматься и 
уровень обобществления колхозного 
производства, происходить сближе
ние кплхо,знп-копператинной собст
венности с общенародной собствен
ностью. постепенное стирание гра
ней между ними.

Решения XXI съезда КПСС возла
гают на колхозы огромные задачи 
по увеличению выпуска сельскохо
зяйственной продукции. Капиталь
ные вложения самих колхозов на 
строительство производственных, 
культурно-бытовых объектов, благо
устройство сел и на приобретение 
техники должны составить за семи
летие около 350 миллиардов рублей. 
Партия и государство создали все 
необходимые условия для успешно
го выполнения .этих задач, для 
дальнейшего вовлечения масс кол
хозного крестьянства в управление 
Сельскохозяйственным производст
вом. Развитие колхозной демокра
тии, роль общих собраний кол»оз- 
ников как высшей инстанции, ре
шающей важнейшие дела колхоза, 
будет способствовать росту в кол
хозных массах ответственности за 
работу колхоза, ра его будущее.

Велика роль ленинского союза 
молодежи в воспитании и'вовлече
нии юношей и девушек в актив
ную общественно-политическую 
жизнь. XXI съезд партии особо от
метил значение комсомола в моби- 
ли.чации и организаций молодежи 
на выполнение задач коммунисти
ческого строигрльства.

«Комсомольцы, — говорится в ре- 
30ЛН1ЦНИ съе.зда, — при:званы и 
впредь показывать молодежи образ

цы самоотверженного труда. Каждая 
Комсомольская организация должна 
стать боевым жизнедеятельным 
коллективом, тесно связанным с 
молодежью. Комсомолу предстоит 
принять активное участие в про
мышленном, 'жилищном и культур
но-бытовом строительстве, в борьбе 
за дальнейшее развитие социали
стического сельского хозяйства, за 
освоение природных богатств новых 
районов страны».

Руководящим ядром всех органи
заций трудящихся, как государст
венных, так и общественных, яв
ляется Коммунистическая партия, 
представляющая собой высшую фор
му общественной организации. XXI 
съезд КПСС указал, что роль пар
тии. как испытанного авангарда 
народа, все более возрастает. Пар
тийные органи;)ации при,званы обес
печить серьезное повышение уровня 
всей идейно-политической и орга
низаторской работы по мобилизации 
творческих сил народа на борьбу за 
осуществление семилетнего плана. 
На партийные организации возло
жена обязанность улучшить дело 
расстановки и воспитания кадров, 
которым принадлежит первостепен
ная роль в^.-осуществлении евмилет- 
него плана, воспитывать кадры, 
всех коммунистов в духе высокой 
требовательности, отввтстпеиности 
за порученную работу, верности де
лу коммунизма.

Руководство партии — решаю
щее условие успешной, деятельности 
всех государственных и обшесгвен- 
ных органи:заций в борьбе .за прет
ворение в жизнь намеченной XXI 
сър.здпм КПСС программы развер
нутого строительства коммунизма.

Всемерное усиление активности 
общественных организаций, развер
тывание спциалистической демокра
тии подготовляют условия для раз
вития коммунистического самоуп
равления в будущем, для отмирания 
государственности при коммунизме.

С построением коммунистического 
общества будут выполнены все 
внутренние задачи социалистическо
го государстна. Однако, если к тому 
времени сохранится империалисти
ческий лагерь, сохранится необхо
димость и в государстве, армии, 
органах безопасности для защиты 
нашей страны и нсего социалистиче
ского лагеря от империалистиче
ской агрессии.

Отмирание государства произой
дет лишь ппи полной победе комму
низма. В «Тезисах и докладе о бур
жуазной демократии и диктатуре 
пролетариата» В. И. .Тенин писал: 
«Уничтожение государственной вла
сти есть цель, которую ставйли се
бе все Социалисты, Маркс в том 
числе и вп главе. Без осуществле
ния этой цели истинный демокра
тизм, т. е. равенство и свобода, не
осуществим, А к атой пели ведет 
практически только советская, или 
пролетарская, демократия, ибо, при
влекая к постоянному и непремен
ному участию в управлении госу
дарством массовые организации 
трудящихся, она начинает немед
ленно подготовлять Полное отмира
ние всякого государства» (Соч., 
т. 28, стр. 444).

Подготовку условий для отмира
ния государства непьзя понимать 
упрощенно, смешивать с ослаблени
ем социалистического государства, 
что было бы на руку только нашим

врагам. Наша партия и другие 
братские партии дали сокрушитель
ный отпор югославским ревизиони
стам, пытавшимся протащить ан
тимарксистский тезис о немедленном 
отмирании социалистического госу
дарства. Вопрос об отмирании госу
дарства, если понимать его дна- 
лектнчески, есть вопрос о развитии 
социалистической государственно
сти в коммунистическое обществен
ное самоуправление. Выдвинутое в 
докладе II. С. Хрущева положение 
о постепенном переходе ряда функ
ций, выполняемых государственны
ми органами, в ведение общегтвен- 
ных организаций, о возрастающей 
роли общественных организаций в 
строительстве коммунизма имеет 
программное значение.

Полностью победивший коммунизм 
—■ ато общество без государства. 
Но из этого отнюдь не гледует, что 
н коммунистическом обществе не 
будет никаких организаций, регу
лирующих отношения людей. Ком
мунизм будет представлять собой 
высокоорганизованное общество, 
управляющее гигантским, постоян
но совершенствующимся производ
ством, направляющее к новым и 
новым высотам развитие науки, 
техники, искусства, обеспечиваю
щее всестороннее развитие людей. 
Очевидно, что управление делаМи 
коммунистического общества будет 
производиться определенными об
щественными организациями, со
ставляющими систему коммунисти
ческого общественного самоупранле- 
ния. Очевидно также и то, что эти 
организации и вся система комму
нистического общественного само

управления не мог>"г быть кем-то 
приготовлены для коммунистическо
го общества. Они будут созданы в 
процессе развития общества, посте
пенно заменяя собой государство и 
его органы.

В этом отношении принципиаль
ное значение имеет следующая 
мысль, ныеказанная II. С. Хруще
вым в речи на X III съезде' B.IKCM: 
«Мы гопприм, что при коммунизме 
государство отомрет. Какие же орга
ны сохранятся? Общественные! Бу
дут ли они называться комсомолом, 
профсоюзами или как-то по-друго
му, но это будут общественные ор
ганизации, через которые общество 
будет регулировать свои отношения. 
Надо сейчас расчищать пути к это
му, приучать людей, чтобы у них 
вырабатывались навыки таких дей
ствий».

По мере продвижения нашего 
общества к коммуншзму нее новые 
и новые обяаанности, выполняемые 
ныне государством, будут перехо
дить к общественным организ.аци- 
ям. К числу таких обя;щшюстей 
относятся, например, некоторые' во
просы культурного обслужипания 
населения. Видимо, создаются усло
вия для того, чтобы вопросы здра
воохранения и курортного обслулги- 
вания в городах все больше пере
ходили к профсоюзам. Создаются 
новые общественные организации, к 
которым переходят функции госу
дарственных органов: так, взамен 
государственного органа — Комите
та по делам физкультуры и спорта 
создана обшегтвенная организация 
— Союз доброво.1ь'ных спортивных

обществ, которая будет руководить 
физкультурным движением.

Социалистическое общество соз
дает новые организации, к  которым 
будут переходить функции обеспе
чения общественного порядка и пра
вила социалистического общежития, 
такие, как добровольные народные 
друж'ины, товарищеские суды и по
добные пм органы. При помощи этих 
органов общественность получит ши
рокие возможности борьбы с нару
шителями порядка, предупреж'дения 
нарушений, будет оказывать воспи
тательное воздействие на неустойчи
вых людей, предупреждать наруше
ния. При таком положении облзан- 

 ̂ности суда, милиции, прокуратуры 
будут направлены на борьбу против 
лиц, которые не соблюдают норм 
социалистического общежития и не 
поддаются воспитанию методами 
упеждення.

XXI съезд КПСС указал, что пе
реход отдельных функций государ
ственных органов К общественным 
организациям не ослабит роли соци
алистического государства в строи
тельстве коммунизма, а расширит 
и укрепит политическую основу со
циалистического общества, обеспе
чит дальнейшее развитие социали
стической демократии. Советское 
государство смоясет еще больше 
внимания сосредоточить на разви
тии экономики. состап.ляю1цей мате
риальную основу нашего строя. Пе
реход социалистической государст
венности в'коммунистическое обще
ственное самоуправление будет осу
ществляться органически, по мере 
вызревания необходимых ус.довий, 
без всякой спешка и торопливости.

Баскетболистки
у  женской сборной баскетболь

ной команды г. Томска первым 
крупным успехом была победа на 
зональных соревнования.х Сибири 
в 1957 году. Эта победа дала пра
во участвовать в финале первен. 
ства РСФ СР в г. Иваново, Упор
ные тренировки не пропали да. 
ром. Томичи завоевали право уча
ствовать в соревнованиях 1 груп
пы.

Сентябрь 1958 года. От Томска 
до Ростова-на-Дону путь нема
лый: Спортсменок утомила доро. 
га. Это дало себя знать в первый 
дни соревнования. Проиграны 
встречи командам Челябинского 
тракторного завода, Ярославля. У 
девушек опустились руки , появи
лась нервозность, неуверенность 
в своих силах. А  это самое 
страшное в спорте! Ведь только 
смелые, сильные добиваются по
беды. Проигрывать было нельзя. 
Они — единственные представи
тельницы баскетболисток' Сибири 
и Дальнего Востока. И  все-таки 
следующую игру — с казанскими 
спортсменками тоже проиграли. 
Но у казанских баскетболисток 
было преимущество всего в одно 
очко. Настроение поднялось. А  
встречи с командами Петрозавод
ска, Пензы, Горького были выиг
раны, причем выиграны с боль
шим счетом. Удалось добиться ус
пеха и в финальной игре с яро
славскими баскетболистками.

Копчились соревнования, под
ведены итоги. Томички заняли де
сятое место.

И  вот снова Томск. Упорные 
тренировки, текущие дела. Ведь 
члены команды не спортсмены- 
профессионалы, а студенты, ин . 
Женеры, педагоги.

Сейчас у  девушек горячая по
ра. Скоро в Омске начнутся зо
нальные соревнования. Лучшие 
две команды Получат право уча
ствовать в спартакиаде РСФ СР.

Томичкам придется встретиться 
в Омске с командами Новосибир. 
ска, Красноярска, И ркутска, 'Тю
мени, Барнаула. Всем хочется до. 
биться победы. Поэтому предсто. 
ящие игры  обещают быть ж а рки , 
ми, упорными.

Тренер команды В. Григорьев, 
девушки решили добиться в Ом. 
ске победы. Что ж, кто очень хо. 
чет, своего добивается!

А  пока идут кропотливые заня. 
тия на тренировках, разборы игр, 
учеба в институтах и работа.

Е. ГАЛКЙНА.

Патриотический 
поступок 

сталинградки 
А. В. Кузнецовой
СТАЛИНГРАД, 8 марта. 

(ТАСС). В канун Международ
ного женского дня стало изве
стно о большом патриотическом 
пост.упке простой русской жен- 
Щины-сталинградки Александ
ры Владимировны Кузнецовой 
Во время Великой Отечествен
ной войны.

Это было в сентябре 1942 
года, в дни сталинградской 
битвы. Александра Владими
ровна не успела эвакуировать
ся и осталась с тремя малень
кими детьми и больньрн мужем 
в тылу врага. Жить было не
где, дом сгорел. При бомбеж. 
ке погибла дочка. В это время 
у многих сталинградских ре
бятишек погибли от бомб и 
снарядов родители, и Алек
сандра Владимировна стала со
бирать малолетних сирот. У 
нее нашли приют 23 малыша в 
возрасте от трех до 12 лет.

Александра Владимировна 
переселилась с этими детьми в 
хутор Нижние Грачики Тара- 
совского района Ростовской об
ласти и в течение года; пока 
не пришли части Советской А р 
мии, была для них матерью. 
Пришлось пережить неимовер
ные тр.удности. Чем могли, по- 
дюгали Жители хутора.

Когда хутор бьщ освобожден 
Советской Армией, патриотка 
передала всех, 23 малышей в 
детские дома.

С того времени прошло бо
лее 15 лет. Спасенные А. В. 
Кузнецовой дети стали взрос- 
.чыми людьми, но они всегда с 
любовью вспоминают о тете 
Шуре, ставшей для них в тя
желую, годину заботливой ма
терью, присылают' ей теплые 
письма.

Все воспитанники Александ
ры Владимировны получили 
хорошее образование и работа
ют в различных местах стра
ны. Например, маленькая Капа 
Сысоева — ныне учительница 
Капитолина Викторовна — ра
ботает в селе Жутово Октябрь
ского района Сталинградской 
области, сестренка Капы — 
Лиля — старшая пионервожа
тая средней школы в селе Бе
лая Калитва Ростовской обла
сти. Их братишка Лева — 
краснофлотец.

Сегодня Александра Влади
мировна получила сразу два 
письма — от Капитолины Вик
торовны и коллектива учите
лей Жутовской средней шко
лы, где работает Капитолина 
Викторовна.

«Мы гордимся Вами, доро
гая Александра Владимировна, 
— пишут учителя. — Вы в 
тяжелое время вражеской ок
купации спасли, обогрели и об
ласкали СИРОТ, поставили их 
на ноги. Поздравляем Вас с 
Международным женским днем 
и желаем замечательных успе
хов в жизни».
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Пребывание советской 
правительственной делегации 

в Индии
А У Р А Н Г А Б А Д , 9 марта. 

(Корр. ТАСС). Сегодня утром 
правительственная делегация Со
ветского . Союза в составе члена 
Президиума . Верховного Совета 
С С С Р 'А . А . Андреева, ' председа
теля комиссии п о . иностранным 
делам Совета Национальностей 
Вер.ховногб Совета . . СССР' 
Н. А . Мухитдинова, первого заме
стителя Председателя Совета. М и
нистров и министра иностранных 
дел Грузинской ССР М. И. Куча- 
ва, члена Государственного коми, 
тета Совета Министров СССР по 
внешним экономическим связям 
А . Г. -Шереметьева и заведующего 
отделом стран Юго-Восточной 
А зии  М И Д  -СССР В. И. Лихачева 
прибыла в город Аурангабад , в 
штате Бомбей. Советскую делега
цию сопровождали посол СССР в 
Индии П. К . Пономаренко, посол 
Индии в • СССР К . П. Ш . Менон.

На аэродроме в Аурангабаде 
советскую правительственную де
легацию встречали министр лесо
водства штата Бомбей Б.' Г. Гад- 
хё и комиссар области Ауранга- 
б а д Т . В.' Бедекар.

Во второй половине дня члены 
советской правительственной де- I

легации осмотрели пещерные 
храмы Аджанты  — выдающийся 
памятник древней индийской куль
туры. В течение почти 800 лет — 
со второго века до н. э. по седь
мой век н. э. — безымянные ин
дийские труженики, скульпторы и 
художники высекали в скалах эти 
пещеры-храмы, украшали их мно
гочисленными ск,ульптурами, ба
рельефами, расписывали фреска
ми. С той поры прошло уже 13 
веков, а Аджанта навсегда оста
лась выдающимся свидетельством 
гения индийского народа.

Осмотр пещерных, храмов А д 
жанты произвел' большое впечат
ление на членов советской деле
гации, которые выразили восхи
щение исключительным мастерст
вом древних индийских худож
ников и скульпторов. После ос
мотра советская делегация воз
вратилась в Аурангабад.

В Аурангабаде члены прави
тельственной делегации осмотрели 
исторический памятник X V I I I  ве
ка —  мавзолей императора 
Аурангзеба, а также предприятия 
местной промышленности.

Е. ЕГОРОВ.

Англо-французские переговоры в Париже
Заявление Г. Макмиллана

П А Р И Ж , 9 марта. (ТАСС). Се
годня- премьер-министр Великобри
тании Макмиллан и английский 
министр иностранных дел Селвин 
Ллойд прибыли в Париж для пере
говоров с французскими руководи.' 
телями.

На аэродроме Бурже Г. М ак
миллан сделал заявление, в кото
ром, в частности, отметил,'что он 
прибыл во французскую столицу, 
чтобы лично проинформировать 
руководителей Франции , о недав
них англо-советских встречах. 
«Данный визит, — сказал М ак
миллан, — является первым из 
серии консультаций, которые мы 
проведем со своими союзниками. 
М ы  предпринимаем эти консуль
тации в свете того, что мь1 узнали 
в России за время нашей поездки, 
поездки, которую я назвал разве
дывательной... По моем у мнению, 
наш визит в М оскву, а также пе
реговоры, которые мы будем вес- 
ти в Парижем затем в- Бонне, в От
таве и -Вашингтоне, явля.ются со
ставной частью' основной подго_- 
тОвкй более широких международ
ных переговоров, которые Должны 
последовать...» ' '

'М ой визит в Советский Союз, 
про'Должал' английский -премьер- 
министр, имел лично для меня 
большую ценность, ибо он позво. 
лил мне более тйироко ознакомить
ся с позицией Советского прави -'

тельства. По крайней мере, была 
достигнута договорённость по ос
новному пункту: русские согласи
лись с тем, чтобы такие неотлож
ные вопросы, ка к  берлинский, гер
манский и т. п., были урегулиро
ваны путем переговоров. Разу
меется, мы еще слишком далеки 
от всего того, что может явиться 
соглашением,' за исключением то
го, что мы условились' о необходи
мости переговоров... По многим 
важным проблемам между Восто
ком и Западом еще имеются зна
чительные разногласия. В то же 
время я убежден, подчеркнул в 
заключение Макмиллан, что совет
ские руководители готовы' вести 
переговоры и дискуссию. В связи 
с этим М акмиллан выразил поже
лание, чтобы «Запад приступил к 
консультациям».

Во время заварака, проходивше
го в резиденции французского 
правительства, между французски
ми и английскими участниками 
переговоров состоялся общий об
мен мнениями, в ходе которого 
был затронут, в частности, вопрос 
о, недавнем .визите-Макмиллана * в 
СССР. После завтрака-главы пра. 
вительств двух с.тра.н приступили 
к  политическим переговорам, в ко
торых участвуют министры иност
ранных дел Франции и Англии, а 
также эксперты двух стран.

Положение в Ираке
Б А Г Д А Д , 9 марта. (ТАСС). В 

Ираке раскрыт новьгй антиправй- 
тёльствённый заговор. В газетдх 
опубликован правительственный 
декрет о смевцении полковника 
Абдель Ваххаба-Шаввафа с поста 
командира 5-й бригады (разме
щенной в районе Мо'сула) и- о 'наз
начении на этот пост бригадира 
Юнеса Мухаммеда Тахера.' Пол
ковнику Ш аввафу ' предъявлено 
обвинение в «сотрудничестве 'с 
иностранцами против интересов 
страны, а также в заговорщиче
ской деятельности против безопас
ности Иракской республики».

К а к  стало известно, Шаввафу 
удалось скрыться. Лицу, задер
жавшему беглеца, будет выдано 
вознаграждение в размере 10  ты
сяч -динаров.

В связи с раскрытием нового 
антиправите.льственного заговора

сегодня в Багдаде происходят 
многолюдные демонстрации в под
держ ку премьер-министра Касема.

Б А Г Д А Д , 10 марта. (ТАСС). 
Как, сообщило, вчера багдадское 
радио, полковник Абдель Ваххаб- 
Шавваф, пытавшийся поднять в 
Мос.уле мятеж против правитель
ства Иракской республики, был 
убит солдатами своей же части.

Выступивший по радио предсе
датель высшего военного суда 
полковник Махдауи заявил, что 
«Шаввафя постигла участь импе
риалистического агента Нури Саи
да, .убитого народом на улицах 
Багдада».

Багдадское радио подчеркивает, 
что. в стране царит спокойствие. 
М ежду Багдадом и Мосулом вос
становлено нормальное железно
дорожное сообщение.

СОБЫТИЯ В НЬЯСАЛЕНДЕ
Л О Н ДО Н , 9 марта. (ТАСС). Со

бытия в Ньясаленде принимают 
все более острый характер,. Пе
чать и агентства сообщают, что 
волнения охватили всю страну. 
Власти сообщают о крупны х вол
нениях в северной провинции. По
лиция и войска проводят облавы 
в местностях, охваченных волне
ниями.

События в Ньясаленде вызыва
ют серьезную тревогу у-колониза- 
TQpoB Ю жно-Аф риканского Союза, 
которые боятся, что волнения в 
Ньясаленде вызовут цепную реак
цию. которая может захватить 
Ю А С .

К а к  . сообщает парламентский 
корреспондент иоганнесбургской 
газеты «Санди экспресс», прави
тельство Ю жно-Аф риканского 
Союза приказало трем воинским 
частям быть готовыми к  немед
ленной отправке в федерацию Ро
дезию и Ньясаленд. Приказ о при
ведении в боевую готовность по
лучили две эскадрильи реактив

ных бомбардировщиков и создан
ная недавно «мобильная стра
жа» — ударная войсковая часть.

По словам газеты, приведена в 
боевую готовность и полиция,- ор
ганизованная по военному образцу 
и насчитывающая 21 тысячу чело
век.

В знак протеста против звер
ских репрессий колониальных вла
стей в Ньясаленде вчера в Лондо
не состоялась двухчасовая демон
страция, Б. которой приняли уча
стие тЬюячи белых и цветных. Де
монстрация проходила под лозун
гом: «Р уки  прочь' от Аф рики!»

После демонстрации состоялся 
митинг, на котором выступил один 
из лидеров африканского на
ционального конгресса Ньясален- 
да К . Чиуме. Он сказал, что в 
Ньясаленде не должно быть дру
гих хозяев, кроме самих африкан
цев. «М ы твердо решили,— заявил 
Чиуме, — что в свое время анг
лийский флаг будет отправлен в 
Англию, а его место займет флаг 
черных жителей Ньясаленда».

И !
' . е й

Эр ИХ Нох приговорен
к смертной казни

В А Р Ш А В А . 9 марта. (ТАСС). 
В Варшаве закончился суд над 
немецким военным. преступником 
Эрихом Кохом'. . . . ' '

ОбвинитеЛьнБ1й акт, .многбчис- 
ленные доку менты, показания сви
детелей полностью разоблачили

В столице Монгольской 
Народной Республики — 
Улан-Баторе с помощью 
Советского Союза построен 
первый в стране автоматизи
рованный молочный завод. 
Это предприятие может пе
рерабатывать до 30 тысяч 
литров молока в день.

На сйимке; конвейерная 
линия разливки молока в 
б^yтылки.

ш тт
(Фотохроника ТАСС).

Успех коммунистов в первом туре 
муниципальных выборов во Франции
тэт>гггг П /ет1ЛГ7П\ т~г_П А Р И Ж , 9 марта. (ТАСС). Судя 

по предварительным сообщениям 
о результатах состоявшегося вче
ра первого тура м,униципальных 
выборов во Франции, французские 
коммунисты одержали в некото
рых городах значительную победу.

В муниципальном совете Пари
жа Ф ранцузская компартия полу
чила 29 мест (30 процентов всех 
мест). Правящая партия Ю Н Р 
(«Союз в защ иту новой республи
ки») получила 23 места, независи
мые — 19., К а к  подчеркивает 
агентство Франс Пресс, коммуни
сты собирают намного больше го. 
лосов, чем на пос.лвдних муници
пальных выборах, состоявшихся 6 
лет назад.

По предварительным данный, 
за Ф ранцузскую  коммунистиче
скую  партию в Париже голосовало 
327.458 избирателей по сравне
нию с 306.700 голосовавших за 
коммунистов на парламентских 
выборах 1958 года. В то же вре
мя число голосов, поданных за 
Ю Н Р , значительно сократилось — 
с 300 тыс. до 235.000.

К а к  отмечает 'агентство Франс 
Пресс, анализ результатов первого 
тура муниципальных выборов в 12  
крупнейш их городах Франции дает 
почти такую  же картину. На пер
вом месте в этих 1 2  городах идет 
Ф ранцузская коммунистическая

партия, получившая 131 место и 
собравшая 25 процентов всех по
данных голосов. П ащ 'ия .Ю Н Р  по
лучила 118 мест, независимые — 
56 мест, социалисты —  77 мест.

В городе Страсбурге Компартия 
получила на 1 место больше, чем 
на , предыдущих муниципальных 
выборах, и,собрала на 2,5  тыс. го
лосов больше, чем на парламент

с к и х  выборах в ноябре 1958 года, 
тогда как  партия Ю Н Р  потеряла 
более 20 тысяч голосов.

IV всесоюзная зимняя
спартакиада профсоюзов

в  Лионе коммунисты- собрали 
примерно на 6.500 голосов боль
ше, чем на выборах в ноябре 1958 
года, в то время как партия Ю Н Р  
потеряла 22,5 тыс. голосов.

Французская печать о первом туре муниципальных
выборов во Франции

П А Р И Ж , 9 марта. (ТАСС). 
Внимание всей парижской печати 
приковано сегодня к  состоявшему
ся вчера во Франции первому ту
ру выборов в муниципальные со
веты городов и населенных пунк
тов.

Хотя министерство внутренних 
дел Франции еще не опубликова
ло окончательных результатов 
первого тура голосования, обозре
ватели парижской печати коммен
тируют первые итоги избиратель
ной кампании.

Пр данным печати, из 27 мил- 
.лионов избирателей око“ло 25 про
центов воздержались от участия 
в голосовании.

Все без исключения газеты при
знают крупны й успех на выборах 
Французской , коммунистической 
партии-.,Газета . «Юманите» под- 
черкив’аёт, что влияние Ф ранцуз
ской коммунистической партии в 
стране значительно возросло со 
времени выборов, в Национальное 
собрание, состоявшихся в ноябре 
прошлого года. Отметив, что во 
многих местах Коммунистическая 
партия намного опередила правя
щую партию Ю Н Р  по- числу соб
ранных ею голосов . ,и завоевала 
новые места в муниципальных 
советах, га.зета указывает, что в 
ряде городов и населенных п ун к
тов за Коммунистическую партию 
было подано больше голосов, чем 
н а ' муниципальных выборах 1953 
года или парламентских выборах, 
состоявшихся в январе 1956 года. 
«Иными- словами, — пишет 
«Юманите», —  наша партия во
зобновила временно прерванное 
движение" в'перед. Она не только 
собрала голоса избирателей, вве
денных в заблуждение в ноябре 
прошлого года, но и завоевала но

вые». «Результаты, — продолжа
ет «Юманите», — ясно показыва
ют, что в глазах все большего 
числа французов Коммунистиче
ская партия является самой эф
фективной силой, способной пре
градить путь реакции».

В статье подчеркивается, что 
др.угой характерной чертой выбо
ров является падение влияния 
правящей партии Ю Н Р  («Союз в 
защиту новой республики»). Отме
тив в качестве примера город 
Лион, где на парламентских вы
борах Сустель был избран .уже в 
первом туре голосования, а вчера 
возглав,ляемый им список оказал
ся на третьем месте, газета про
должает: «Таким образом, дема
гогия руководителей «новой си
стемы» подверглась испытанию 
делами... Многочисленные разгла
гольствования о «величии Фран
ции» и об «обновлении» смени
лись более прозаической дейст
вительностью: девальвацией фран
ка, -ростом дороговй-зны, увеличе
нием налогов, посягательствами 
на- систему социа.чьного обеспече
ния, отменой пенсий бывшим 
фронтовикам, усилением войны в 
Алжире, созданием оси Бонн — 
Париж...»

«Уже теперь, —  пишет «Ю ма
ните», — можно сказать, что со
стоявшиеся выборы являются по
ражением для реакции. Они на
глядно показывают, что Нацио

нальное собрание, избранное в ре
зультате мошеннических выборов 
в ноябре прошлого года, никого 
не представляет».

Крупны й успех Французской 
коммунистической партии призна
ют даже самые ярые противники 
коммунизма. Крайне правая газе
та «Орор» пытается объяснить 
этот успех «коммунистической 
пропагандой», игнорируя при этом 
серьезные изменения, происшед
шие в настроениях французской 
общественности со времени при
нятия правительством антинарод
ных декретов в экономической и 
социальной об.ластях. Другая пра
вая газета «Паризьен либере» 
проявляет несколько больший реа
лизм в оценке обстановки, при
знавая наличие глубокого недо
вольства в стране политикой пра- 
вите.пьства. «Паризьен либере» 
подчеркивает, что «результаты 
выборов в крупных...городах.и, в 
частности в Париже, свидетель
ствуют об отступлении партии 
Ю Н Р и социалистов , и о .значи
тельном продвижении вперед ком
мунистов».

Газета «Либерасьон» подчерки
вает в «своих комментариях, что 
первые результаты муниципаль
ных выборов свидетельствуют о 
«стремлении страны покончить с 
нынешней политикой».

ИЗВЕЩЕНИЕ
К сведению сл}«шателей школы 

рабочих корреспондентов
11 марта, в 7 часов вечера, в 

кабинете печати редакции газеты 
«Красное Знамя» (проспект имени 
Ленина, 13) состоится очередное 
занятие школы рабкоров.

Тема занятий: «Освещение в 
печати вопросов социалистическо. 
го соревнования и передового 
опыта».

Приглашаются также члены 
редколлегий многотиражных и 
стенных газет.

В борьбу за золотые медали 
спартакиады профсоюзов вступи
ли конькобежцы.

В забегах на 500 метров зва
ние чемпионки спартакиады за
воевала преподавательница иност
ранного языка средней школы го
рода Горького Наталья Донченко 
(«Водник»), Она пробежала ди
станцию за 49,5 секунды. Второе 
место заняла студентка Новоси
бирского медицинского института 
Н ина ' Живанова («Буревестник»), 
Ее результат —  50 сек.унд.

На дистанции 1.500 метров осо
бенно острая борьба развернулась 
в шестой паре, в которой старто
вали чемпионка- мира Тамара Ры
лова и призер чемпионата мира 
Лидия Скобликова. Первой фини
шировала Скобликова — 2 мину
ты 43,8 сек.унды. Рылова проиг
рала ей две секунды. 'Ул.учшить 
рез.ультат Скобликовой не удалось 
ни одной спортсменке, и она стала 
чемпионкой спартакиады в беге на
1.500 метров.

Три дня в Горьком проходили 
соревнования по двоеборью и 
прыжкам с трамплина.

Золотую медаль и звание чем
пиона СССР завоевал представи
тель общества «Спартак» жиров- 
чанин Станислав Захаров. В двух 
сериях он показал результат 89 
метров и 95 метров, набрав 217 
очков. Чемпионом четвертой зим
ней спартакиады профсоюзов стал 
Ю рий Зубарев («Труд», Сверд
ловск). В первой серии прыжков 
он приземлился на отметке 83,5 
метра, во второй серии улучшил 
своп результат па десять метров. 
Набрав 219 очков, З.убарев стал 
чемпионом профсою:юй п облада
телем золотого жетона.

В этих соревнованиях предста
витель общества «Динамо» Ю рий 
Заколюкин (Москва) установил но
вый рекорд горьковского трампли
на, прыгнув на 96,5 метра. Спорт
смен общества «Труд» Борис Азя- 
бин (Пермь) во второй серии 
прыжков попытался побить ре
корд Заколюкина. Он приземлился 
на отметке 10 1  метр, но при при
землении упал. По правилам со
ревнований рекорд при падении не 
был засчитан.

Закончились соревнования в 
подгруппах по хо кке ю 'с  шайбой в 
Нижнем Тагиле. В последних иг
рах московский «Водник» со сче; 
том 5:1 победил белорусских :\’Ок- 
кеистов команды «Красное Зна
мя». Рижские спортсмены («Дау
гава») выиграли матч у харьков
ского «Авангарда». Московские 
железнодорожники победили хок
кеистов столичного «Буревестни
ка» с результатом 3:2, а рижские 
спортсмены «Даугавы» сыграли с 
«Локомотивом» вничью (2:2).

Таким образом, в финале высту
пают четыре московские команды 
— «Крылья Советов», «Локомо
тив», «Буревестник» и «Водник».

стал ст5'дент Куйбышевского ин
женерно-строительного института 
Лев Зайцев. Золотую медаль чем
пиона спартакиады в беге на 
10.000 метров завоевал омский 
студент Николай Штельбаумс. ■

Совершенно неожиданным ока
зался результат по сумме много
борья. Как известно, соревнова
ния коллективов физической куль
туры по конькам проходили в Во
логде 5 и .6 марта на стадионе 
общества «Локомотив». В итоге 
состязаний на четырех дистанциях 
лучшую сумму очков набрал ско
роход спортивного коллектива 
«Родина» из города,-Кирова Вла
димир Опарин — 204,220 очка. 
Среди сильнейших скороходов Со
ветского Союза, выступавших на 
вологодском стадионе' «Динамо» в 
последние дни спартакиады, нико
му не удалось показать Лучшего 
результата. В итоге абсолютным 
чемпионом спартакиады профсою
зов по скоростному бегу на конь
ках стал Владимир Опарин.

В командном зачете победите
лями спартакиады профсоюзов 
вышли конькобежцы общества 
«Буревестник». На втором месте 
скороходы «Труда», на третьем— 
«Локомотива». Среди команд кол
лективов физической культуры  
первое место заняли спортсмены 
ленинградского завода «Больше
вик».

В теч'енйё десяти дней в разных 
городах проходят соревнования 
сильнейших спортсменов профсою
зов, В ночь на 9 марта на ста
дионе «Динамо» в Вологде забега
ми мужчин на 1.500 и 10. тысяч 
метров закончились состязания 
конькобежцев. Чемпионом спар
такиады в беге на 1.500 метров

На ■Уктусских горах близ Сверд
ловска продолжались старты 
лыжников. Борьба на дистанции 
30 километров развернулась меж
ду Анатолием Ш елюхиным, Ива
ном 'Утробнпым, Владимиром К у 
зиным, .Виктором Барановым. Од
нако лучшее время показал опе
редивший их в конце гонки пред
ставитель Ц С К МО Оергей.Жбнда- 
ков. 30 километров он .прошел.' за 
1 час 40 минут 24 с е к у н д ы .:.О н , 
стал чемпионом СССР нынешнего 
года на эту дистанцию. На втором 
месте Анатолий Ш ёлюхин (обще
ство «Труд»), уступивший Конда
кову лишь 24 секунды. Он за
воевал звание чемпиона ВЦСПС 
и золотую медаль IV  всесоюзной 
зимней спартакиады профсоюзов.

В гонке на 5 километров среди 
женщин победила Роза Ерошина 
(«Локомотив») —  18 минут 58
секунд. Она стала чемпионкой 
СССР и ВЦСПС на эту дистан
цию. На втором месте спортсмен
ка «Буревестника» Любовь Бара
нова (Козырева) —  10 минут 16 
секунд.

В Первоуральске закончились 
продолжавшиеся десять дней фи
нальные игры по хоккею  с мячом 
спартакиады профсоюзов. Лидер 
финальных игр команда «Тр5Щ»  ̂
(Красноярск), не проиграв ни од
ной встречи, заняла первое место 
и стала чемпионкой страны. Се
ребряные медали завоевали спорт
смены алма-атинского «Буревест
ника».

Заканчиваются встречи хоккеи
стов в Нижнем Тагиле (хоккей, с 
шайбой). Московские команды 
«Крылья Советов», и «Локомотив», 
набравшие по 4 очка, занимают 
первое и -второе места в таблице 
розыгрыша.

9 марта (ТАСС).

-♦  ♦  ♦ -

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро- 1 

метеорологического бюро, 1 1  мар-' 
та по области ожидается неболь
шая облачность, без осадков, ве
тер южный, 3 — 7 метров в секун
ду, температура воздуха от 3 гра
дусов мороза до 2 градусов тепла.

В последующие два дня по

Томской области ожидается об
лачная, с прояснениями погода, 
без осадков, ветер 3 — 7 метров в 
секунду, - температура воздуха 
ночью 7 — 12 градусов мороза, 
при прояснениях — 15— 20 гра; 
дусов мороза, днем — ' от 4 граду
сов мороза до 1 градуса тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

11 м а т а  — «Чайки над морем». 
12 марта —  «Братья Ершовы». 
Начало спектаклей в 8 час. ве

чера.

э о с э о о о  о о о а о  о  о  о  J
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Кинотеатр имени М. Горького
1 1  марта демонстрируется 

художественный фильм «Это 
было в Донбассе». Сеансы: 8-50, 
10-50, 12-50, 2-50, 4-50, 6-50, 
8-50, 10-50.

Зал кинохроники
1 1  марта —  новые цветные до

кументальные фильмы «Испол
ненный душой полет», «Искусство 
древнего Египта». Сеансы: 9-10, 
10-20, 11-30 12-40. 1-50. 3, 4-10, 
5-20, 6-30, 7-40. 8-50, 10.

Кинотеатр имени И. Черных
11 марта. Большой зал — 

«Конец Чирвы-Козыря». Сеансы: 
9, 10-40, 12-20,-2 , 3-40, 5-20, 7.
8-40. 10-20. Малый зал — «Пре
красная Инкери». Сеансы: 9. 
10-40. 12-20, 2, 3-40, 5-20, 7,

кровавые злодеяния, массовые смертной казни.

убийства мирного населения, со
вершенные гитлербвцами на тер
ритории, где полновластным пра
вителем был Эрих Кох ' — палач, 
польского, белорусского, .украин
ского и д р у ги х ' народов.

Суд приговорил Эриха Коха к

8-40, 10-20.

Бондарно-тарному заводу сроч
но требуются на постоянную ра
боту: электротехник, пилорамщи- 
ки, прораб, бухгалтер и дворник.

Здесь же принимается в рас
пиловку лес в неограниченном ко
личестве.

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 115, к  дирек
тору. 2 — 1

Томская об.пастная контора по прокату кинофильмов j j
С 14 марта выпускает на экраны кинотеатра им. М. Горького 

киноповесть

V

Сценарий Герхарда Неймана.
Режиссер К урт Ю нг-Альзен.
Композитор Иоахим Верцлау. '

Производство киностудии «Дефа», ГДР, 1957 г.
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БЕРЕГАИТЕ
О ЭЛЕКТРИЧЕСКИЕ УСТАНОВКИ!

При сбрасывании снега с крыш домов не повреждайте 
воздушные линии электропередач.

На производство работ по сбрасыванию снега вблизи 
электрической линии нужно получить разрешение в 
горэлектросетях (гор. Томск, Подгорный переулок, 4, 

телефон 53-14).

Томскому резерву проводников 
требуются проводники в пасса
жирские вагоны (обучение два ме
сяца).

Обращаться: станция Томск-П.
2  —  1

Строительно-монтажному уп
равлению областного управления 
торговли требуются рабочие и 
кладовщик на пилораму.

Обращаться: г. Томск. улица 
Лермонтова, 32. . 2 — 1

Гр-ка Ш люцева Галина А лек
сандровна, проживагощйц в г. Том
ске, улица Ангарская, 78, возбуж
дает дело о расторжении брака с 
гр-ном Ш люцевым Иваном Афа
насьевичем, проживающим в 
г. Томске, поселок Черемошники.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 3-го участка В ок
зального района г. Томска,

Администрация, партийная
организация, местный комитет 
и коллектив поликлиники №  1 
г. Томска с прискорбием изве
щают о смерти старейшего 
участкового врача

Ш И П О В С КО ГО  
Ивана Александровича 

и выражают соболезнование 
семье покойного..

JloxopoHbi состоятся 12 мар
та 1959 г., в 3 часа дня, вынос 
тела из квартиры покойного 
(г. Томск, ул. Пушнина, 27-а).

Гр-ка Белова Хамида Салихов
на, проживающая в г. Томске, пе
реулок Базарный, 10, кв. 2, воз
буждает .дело о расторжении бра
ка с гр-ном Беловым Иваном Ти: 
мофеевичем.. проживающим в Ке
меровской области, Лещ1нск-Куз- 
нецкий район, деревня Боерак;

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Куйбы
шевского района г. Томска.
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